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Официальноi
В этом году дополни-

тельные полосы движения 
появятся на шести объ-
ектах улично-дорожной 
сети города. Об этом не-
давно сообщил руководи-
тель ЦОДД Вадим Юрьев 
в своём интервью офи-
циальному сайту Прави-
тельства Москвы mos.ru.

Новые полосы «выкра-
ивают» за счёт неболь-
шого уменьшения шири-
ны каждой полосы дви-
жения. Конечно, это воз-
можно не везде, а там, где 
ширина старых полос и 
их количество это позво-
ляют. Обычно ширину по-
лос уменьшают с преж-

них 3,5-4 метров и более 
до 3,25 метра.

В списке объектов пе-
реразметки на нынеш-
ний сезон — Братеевский 
мост и Люблинская ули-
ца, на отдельных участках 
которой полосы, особен-
но правые, имеют значи-
тельный запас по шири-

не. А пример объекта, где 
такая работа уже была не-
давно проделана, — Ка-
ширское шоссе в сосед-
нем Южном округе, где в 
конце мая полосы сузили, 
увеличив их число с четы-
рёх до пяти в каждую сто-
рону.

Василий ИВАНОВ

На Люблинской увеличат число полос
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Почему 
Александр 
Шаганов 
сочинил песню
про «звонкие 
Кузьминские, 
бойкие Люблинские»

На Волгоградке собирают 
полезные в хозяйстве 
беспилотники
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Н
айти их мож-
но пока по 
трём адре-
сам: ул. 1-я 
В о л ь с к а я , 

вл. 11, ул. 1-я Вольская, 22, 
стр. 1, и ул. Окская, вл. 3. 
Привезли туда клубнику 
из Кабардино-Балкарии. 

Ещё 18 торговых точек 
откроются в округе с се-
редины июня. В них клуб-
нику привезут из «Колхоза 
им. Ленина» (Московская 
область). 

Всего на летний сезон 
Департамент торговли 
утвердил в Москве свы-
ше 100 адресов по прода-
же российской клубники. 
Стоимость этой ягоды в 
среднем составит 250 руб-
лей за килограмм. Торго-

вые точки будут работать 
ежедневно. Закроются они 
31 июля. 

Ольга КАЛИНКИНА 

Окружные новости

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
7 пожаров и 23 возгорания. 

В Рязанском погиб 
человек 

Трагедия произошла 
1 июня в квартире дома 9, 
корп. 2, на 4-й Новокузь-
минской улице — там заго-
релись личные вещи и ме-
бель. Одна из комнат сго-
рела полностью, площадь 
пожара составила 15 кв. 
метров. Мужчина, находив-
шийся в квартире, умер на 
месте. 

В Марьине пожар 
случился из-за свечки 

6 июня в пять утра на ул. 
Братиславской, 13, начал-
ся пожар. Хозяева квар-
тиры оставили на ночь го-
рящую свечку, от которой 
загорелись личные вещи. 
При ехавшие пожарные по-
тушили огонь за шесть ми-
нут. Пострадавших нет. 

В Южнопортовом 
и Люблине пострадали 
автомобили 

3 июня пожар произошёл 
напротив дома 13 на улице 
Сайкина. Загорелась мусор-
ка. Из-за пламени постра-
дал стоявший рядом авто-
мобиль «Форд Таурус» — 
у него оплавился корпус. 

7 июня напротив дома 2б 
на 1-й Дубровской улице в 
BMW X5 произошло корот-
кое замыкание в электро-
проводке под приборной 
панелью. Хозяин машины 
в это время был на работе, 
пожарных вызвали прохо-
жие. Автомобиль потуши-
ли, разбив боковое и лобо-
вое стёкла. 

Вечером того же дня на 
улице Таганрогской напро-
тив дома 12 у автомобиля 
«Хёндай Портер» загорел-
ся салон. Предположитель-
но причина пожара — под-
жог. Пострадавших нет. 

В Выхине-Жулебине 
горела раздевалка 
хоккеистов 

Происшествие произо-
шло 3 июня на Рязанском 
просп., 95, корп. 3. Под ме-
таллической бытовкой — 
раздевалкой для хоккеистов 
— неизвестные подо жгли 
мусор. Огонь перекинулся 
на бытовку и внутреннюю 
отделку. Пострадавших нет. 

На Южнопортовом 
проезде испортили 
балкон 

2 июня в открытое окно 
застеклённой лоджии дома 
23, корп. 2, на 2-м Южнопор-
товом проезде упал брошен-
ный сверху окурок. От него 
на балконе загорелись лич-
ные вещи. Пострадавших 
нет. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

Пожары

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

В округе открылись 
клубничные развалы 

Ягоду привезли 
из Кабардино-Балкарии 

Жительницу 
Выхина-Жулебина нянчил 
батька Махно 

Антонина Сергеев-
на Илюнина из Выхи-
на-Жулебина отмети-
ла 105-й день рождения. 
Она родилась в Москве, 
на Крестьянской заставе. 

— Отец её до револю-
ции был довольно состо-
ятельным: у него были 
дома, магазины, — рас-
сказывают близкие ба-
бушки. — Но после ре-
волюции его поставили 
перед выбором: или от 
всего имущества отка-
заться, или отправиться 
с семьёй в ссылку. Ради 
семерых детей он добро-
вольно отдал всё, что у 
него было. 

Антонина Сергеевна 
помнит времена, когда 
был ещё жив Ленин. В 
детстве её нянчил бать-
ка Махно. Семья некото-
рое время жила на Укра-
ине, и к ним заходил Не-
стор Махно, держал де-

вочку на руках, угощал 
сахаром. 

Антонина Илюнина 
работала на заводе ЗИЛ, 
в типографии. Бабушка 
до сих пор вполне бодра, 
любит шутить, читать 
стихи, петь романсы. 
Долгожителями были и 
её родители, и брат, и сё-
стры. 

Марина ТРУБИЛИНА 

В ЕПД появятся 
сроки поверки 
водосчётчиков

Теперь в едином 
платёжном документе 
будут указывать сроки 
поверки водосчётчи-
ков, установленных в 
конкретной квартире. 
Рядом с графами, где 
указываются передан-
ные жителем показа-
ния его водосчётчи-
ков, появится колон-
ка «Дата поверки». 

Как сообщили в 
пресс-службе цен-
тров госуслуг г. Мо-
сквы, эта мера вызва-

на массовыми случая-
ми мошенничества со 
стороны недобросо-
вестных компаний по 
установке водосчёт-
чиков. Сотрудники 
таких компаний ча-
сто обзванивают жи-
телей и от имени цен-
тра гос услуг сообща-
ют, что якобы подо-
шёл срок поверки их 
водосчётчиков, навя-
зывая свои услуги по 
замене приборов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В подмосковном К ли-
ну открыли мемориальную 
доску в честь Героя Совет-
ского Союза Виктора Та-
лалихина. Она появилась 
на доме, где жил легендар-
ный лётчик. Акция прошла 
по инициативе руководства 
Московского образователь-
ного комплекса им. Виктора 
Талалихина, который нахо-
дится в Печатниках. Деньги 
на памятную доску собира-
ли студенты и школьники, 
сдавая макулатуру. 

Фотофакт 

Школьники и студенты из Печатников 
открыли мемориальную доску 
Виктору Талалихину 

Где ещё 
можно будет 
купить клубнику 
Ул. Жигулёвская, вл. 18-20;
2-й квартал Капотни, 2; 
5-й квартал Капотни, 3;
проспект 40 лет Октября, вл. 19; 
ул. Краснодонская, 18/18; 
ул. Симоновский Вал, 15; 
ул. Трофимова, 32; 
ул. Михайлова, вл. 29; 
ул. Паперника, вл. 7, корп. 1; 
ул. 1-я Новокузьминская, 16, 
корп. 2; 
Рязанский просп., вл. 73; 
Новочеркасский бул., 41, корп. 1; 
ул. Братиславская, 16, корп. 1; 
Новочеркасский бул., 13; 
ул. Авиаконструктора Миля, 19; 
ул. Ферганская, 26/18; 
ул. Шоссейная, вл. 49; 
ул. Шоссейная вл. 4, корп. 3

В парке имени Артёма Боровика в Марьине отметили День защиты детей. Известный теле-
журналист Пётр Толстой вместе с юными жителями района запустил в небо белых голубей

Летите, голуби! 

i

Торговля 
клубникой 
в Некрасовке 
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На сайтах районных газет

 tekgazeta.ru

Завершено строительство 
пешеходных переходов 
на Волгоградке 

Два пешеходных перехода построены в рамках второго 
этапа реконструкции Волгоградского проспекта.

Длина подземного перехода в районе Волжского буль-
вара — 118 метров, переход оборудован пандусом для ма-
ломобильных групп граждан.

Второй пешеходный переход, надземный, находится на 
Люблинской улице, его длина составляет 54 метра. Для 
людей с ограниченными возможностями есть два лифта. 

 газета-южнопортовый.рф

На Южнопортовой скоро 
откроется общественный туалет 

Стационарный общественный туалет откроется в ны-
нешнем году. В отремонтированных кабинках будут вода 
и свет, сушилки для рук и антивандальные зеркала. Кро-
ме того, кабинки оснастят тревожными кнопками для свя-
зи с экстренными службами. 

Как сообщили в комплексе городского хозяйства Мо-
сквы, общее число стационарных туалетов в столице до 
конца года вырастет до 195.

С
тройп лощад-
ки трёх хра-
мов округа в 
ходе субботне-
го объезда по-

сетил советник мэра Мо-
сквы Владимир Ресин. 
В Некрасовке, на ул. 1-й 
Вольской, вл. 2, постро-
ен единственный в сто-
лице храм в необычном 
поздневизантийском сти-
ле. Сейчас продолжается 
благоустройство храмо-
вой территории. Комис-
сия высоко оценила ка-
чество и темпы проделан-
ных работ.

— Главной социальной 
миссией прихода станет 
работа с детьми и молодё-
жью, — сказал Владимир 
Ресин. — Поэтому в самое 
ближайшее время мы при-
ступим к возведению ря-
дом с храмом «Воспита-
ние» здания воскресной 
школы и гостиницы для 
паломников.

В районе Жулебино по-
строен храм на ул. Саран-
ской, 1. Собор рассчи-

тан на тысячу прихожан. 
Осталось выполнить кро-
вельные работы, устано-
вить купола и кресты. Со-
бор будет достроен в кон-
це августа.

На ул. Краснодарской, вл. 
50, построен храм в честь 
святой мученицы Татианы 
Римской. В завершающей 
части — работы по укладке 
мраморного пола, облицов-

ка гранитной крошкой цо-
коля храма и благоустрой-
ство территории. Ввод его 
в эксплуатацию намечен на 
IV квартал этого года.

Валерий ГУК

В Кузьминках можно взять 
собаку из приюта

19 июня в парке «Кузьмин-
ки» состоится благотворитель-
ная выставка собак из приюта 
«Красная сосна». Все животные 
здоровы, привиты, чипированы и 
готовы к домашней жизни. Если 
вы хотите забрать собаку, необ-
ходимо иметь при себе паспорт. 
Выставка пройдёт в парке, около 
сцены, с 12.00 до 18.00.

Детско-взрослую 
поликлинику строят 
в Некрасовке

Новая поликлиника в 6-м 
квартале Некрасовки будет ше-
стиэтажной. Она сможет при-
нимать не менее 750 пациен-
тов в сутки: 500 человек взрос-
лых пациентов и 250 детей. Зда-
ние планируют построить в 2017 
году. Сейчас возводят 2-й этаж.

В ЮВАО прибавилось 
автобусных остановок 

На автобусном маршруте №159 
введена дополнительная останов-
ка «Волгоградский проспект, 47» 
(на улице Шоссейной при следо-
вании к станции метро «Текстиль-
щики»). А на автобусном марш-
руте №Вч добавилась остановка 
«Метро «Текстильщики» (на ули-
це Люблин ской при следовании от 
Волгоградского проспекта).

Коротко

Храм на Саранской 
будет построен к осени

Собор 
рассчитан 
на тысячу 
прихожан

Спортсмен-экстремал 
Пётр Бондарь из Кузьми-
нок покорил судей своими 
рискованными трюками. 
На чемпионате России 
по экстремальному само-
кату он занял 1-е место. 
Ему 19 лет, он студент-
заочник Московской го-
сударственной акаде-
мии физкультуры, ра-
ботает в магазине экст-
ремальных самокатов.

— Я начал кататься око-
ло шести лет назад, — рас-
сказывает он. — Увидел 
несколько видео в Интер-
нете, захотелось делать та-
кие же трюки. Раньше зани-
мался волейболом и немно-
го катался на МТВ — гор-
ный трюковой велосипед, 
так что к экстриму при-
вык! Конечно, были и трав-
мы, но всё равно кататься 
не переставал.

Сегодня Пётр готовится 
к следующим состязани-
ям. Говорит, хочет догнать 
зарубежных райдеров 
по уровню. А в свободное 
от тренировок время лю-
бит рисовать и путеше-
ствовать.

Алексей ТУМАНОВ

Житель Кузьминок выиграл 
чемпионат России по самокату

В Рязанском нашли фугас 
времён войны 

Напротив дома 6 на 
Рязанском проспекте 
обнаружили фугасную 
авиабомбу времён Вели-
кой Отечественной вой-
ны. На снаряд со следа-
ми сильной коррозии 3 
июня наткнулись рабо-
чие, строившие жилой 
дом. Они обратились в 
полицию. 

К котловану выехали 
полицейские, киноло-

ги, сотрудники МЧС и 
сапёры. Место проис-
шествия оцепили, лю-
дей эвакуировали. Вы-
яснилось, что от самой 
бомбы остался толь-
ко каркас: взрывчато-
го вещества обнаруже-
но не было. 

Как сообщила пресс-
служба УВД по ЮВАО, 
бомба утилизирована. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

Педагог из Марьина 
стал финалистом 
конкурса 
«Учитель года»

Учитель физики шко-
лы №1394 в районе Ма-
рьино Артём Барат во-
шёл в девятку сильней-
ших учителей на кон-
курсе «Учитель года 
Москвы-2016». Фина-
листы прошли кон-
курсный отбор из 9 ты-
сяч участников.

Участие в конкурсе 
заняло четыре месяца. 
За это время Артём ре-
шил задания метапред-
метной олимпиады, на-
писал творческое эссе и 
провёл мастер-классы. 

Артём Барат не толь-
ко обучает школьни-
ков, но и преподаёт фи-
зику в МЭИ, организует 
нау чные и учебные кон-
курсы в других городах 
России. 

— Иногда полезно ста-
новиться на место сво-
их учеников: выходить к 
доске и отвечать, — по-
делился он впечатлени-
ями от конкурса.

Мария ГУСЕВА

На Саранской, 1, 
осталось выполнить 
кровельные работы

Артём Барат не только 
обучает школьников, 
но и преподаёт в МЭИ

Пётр Бондарь учится заочно 
и работает в магазине 
экстремальных самокатов
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Б
олее чем на 30 
московских ули-
цах уже полным 
ходом идут ра-
боты по благо-

устройству в рамках про-
граммы «Моя улица». Ко-
нечно, любое строитель-
ство всегда сопряжено с 
временными неудобства-
ми для горожан. Однако 
перекопанные тротуары и 
проезжие части нужны не 
только для создания ново-
го облика города. Перечень 
работ по программе вклю-
чает в себя вместе с благо-
устройством полную заме-
ну всех подземных комму-
никаций: теплосетей, элек-
трокабелей, газовых труб и 
водопровода. 

Провода уберут 
в тоннели 

Теперь все электриче-
ские, телефонные и ин-
тернет-провода уберут под 
землю в специальные кон-
тейнеры, поэтому в случае 
аварии не придётся разры-
вать всю улицу: достаточ-
но будет провести ремонт в 
локальных точках. Всего в 
Москве создадут 120 кило-
метров подземной кабель-
ной канализации. Под зем-
лю уберут «воздушку» со 
всех улиц, которые будут 
благо устраивать в этом 
году, а их более 50. 

— Колодцы размеще-
ны на расстоянии пример-
но 50 метров друг от друга. 
Между ними под землёй 
проложено от шести до де-
вяти труб, по которым тя-
нутся провода. Если прои-
зошла авария в трубе меж-
ду колодцами, то повреж-
дённый провод обрезают 
из двух соседних колодцев 
и через один из них вытя-
гивают на поверхность, — 
объяснили в Департамен-
те капитального ремонта. 

В этом году запланирова-
на реконструкция 280 ки-
лометров сетей: 6,2 кило-
метра тепловых, 239 кило-
метров электрических, 7,3 
километра газовых, 21,4 ки-
лометра водопроводных, 
5,6 километра водостоков. 
Также проведут ремонт 
86 вентиляционных шахт 
коллекторов. 

На девяти улицах, кото-
рые благоустроят в рамках 
программы «Моя улица» в 

этом году, заменят изно-
шенные водостоки. 

Артефакты передадут 
в музей 

Интереснейшим фак-
том стало то, что за всё 
время проведения работ 
по программе «Моя улица» 
строителями было найдено 
несколько тысяч артефак-
тов и исторических объек-
тов. Все находки будут пе-
реданы в Музей Москвы 
до 2019 года, а фрагменты 
оград, мостовых, фунда-
ментов останутся на преж-
нем месте и будут законсер-
вированы. 

Например, недавно на 
Тверской нашли инстру-
мент для изготовления 
фальшивых монет XVIII 
века. Этот так называемый 

маточник был обнаружен в 
ходе расчистки деревянной 
мостовой XVIII века у дома 
16. А 25 мая рабочие на шли 
фрагмент основания огра-
ды женского Страстного 
монастыря (1654-1937). К 
этому же периоду отно-
сятся обнаруженные здесь 
печные изразцы, монеты, 
пряжки, нательные кре-
сты. Находка обнаружена 
и на Страстном бульваре 
в борту траншеи, которую 
вырыли для прокладки но-
вых труб для проводов. 

Кстати, Тверскую ули-

цу и вовсе превратят 
в археологический 
музей. Часть мосто-
вой XVII-XVIII ве-
ков на современной 
улице застеклят, что-
бы москвичи смогли 
посмотреть на исто-

рический облик. 
— Мы должны знать, ка-

ким был наш город. Поэто-
му такие решения приня-
ты и по деревянной мосто-
вой, и, безусловно, они бу-
дут работать на сохранение 
истории города, — пояснил 
Пётр Бирюков. 

О заторах предупредят 
за неделю 

Центр организации до-
рожного движения проа-
нализирует все затруднения 
движения в ЦАО и будет ин-

формировать автомобили-
стов об участках, где про-
гнозируются серьёзные за-
торы из-за работ по «Моей 
улице». Со следующей не-
дели прогнозы дорожной 
ситуации начнут публико-
ваться на сайте mos.ru и на 
официальном сайте ЦОДД. 

На данный момент на до-
рогах в центре бывают за-
труднения, в том числе на 
Тверской улице, Бульвар-
ном и Садовом кольце и 
Новом Арбате. 

— Без необходимости 
мы призываем москвичей 
не приезжать в центр Мо-
сквы на автомобиле. Если 
цель вашей поездки не цен-
тральная часть города, то 
лучше выбрать маршрут по 
ТТК, — отметили в пресс-
службе ЦОДД. 

Светлана ВИКТОРОВА  

Город

В Москве открылась 
121 зона отдыха 
у воды

Количество мест массового 
летнего отдыха в столице за 
последние годы увеличилось 
в 2,5 раза. До 2013 года в го-
роде было около 50 традици-
онных мест отдыха у воды. А 
с 1 июня по 1 сентября 2016 
года будет работать уже 121 
зона, в том числе 12 зон с ку-
панием, 44 — без купания, и 
ещё будет 65 мест массового 
отдыха возле водоёмов.

— Это значительно боль-
ше, чем в предыдущие годы. 
Все эти места должны быть 
оборудованы раздевалками, 
спортивными площадками 
и обеспечены торговлей и 
системой безопасности, — 
сказал мэр Сергей Собянин.

Как доложил руководи-
тель городского Департа-
мента ЖКХ и благоустрой-
ства г. Москвы Александр 
Самсонов, власти города 
ожидают, что места отдыха 
будут посещать ежедневно 
более 100 тысяч человек.

 
Весной высадили 
221 тысячу 
деревьев 
и кустарников

Весной 2016 года в Москве 
была высажена 221 тысяча 
деревьев и кустарников.

— В рамках программы 
«Миллион деревьев» мы 
проводили посадку зелё-
ных насаждений весной это-
го года — более 200 тысяч 
деревьев и кустарников, — 
сказал мэр.

Глава городского Депар-
тамента природопользо-
вания и охраны окружаю-
щей среды Антон Кульба-
чевский доложил, что 80% 
дворовых территорий озе-
ленено по итогам голосо-
вания на сервисе «Актив-
ный гражданин». Среди са-
мых популярных деревьев — 
берёза, клён, липа, каштан, 
дуб, а из кустарников — бар-
барис, чубушник, кизильник, 
спирея, лапчатка, сирень.

Мэр осмотрел 
строительство 
парка развлечений

Сергей Собянин осмо-
трел строительство темати-
ческого парка развлечений 
«Остров мечты». Его соору-
жают в рамках реконструк-
ции Нагатинской поймы. 

— Здесь возводится дет-
ский тематический парк, ко-
торый будет одним из круп-
нейших в мире крытых тема-
тических детских парков. Его 
площадь составит более 240 
тысяч квадратных метров, и 
он будет принимать в сутки 
около 50 тысяч человек, — 
сказал Сергей Собянин.

Строительство парка ве-
дётся за счёт частных ин-
вестиций. Городские сред-
ства идут только на разви-
тие транспортной инфра-
структуры.

Городские
новости Большие перемены 

на главной улице
По программе «Моя улица» на Тверской идёт реконструкция

Московские родители уже 
подали 101,1 тысячи заяв-
лений о приёме детей в 1-й 
класс. По данным Департа-
мента образования города 
Москвы, 83,5 тысячи детей 
уже зачислены. 

Как сообщила замести-
тель руководителя Депар-
тамента образования Ма-
рина Смирницкая, записать 
ребёнка в 1-й класс можно 
двумя способами. Если ро-
дители решили отдать его в 
ту школу, дошкольную группу 
которой он посещает, доста-
точно написать заявление на 

имя директора. Второй вари-
ант — зарегистрироваться на 
столичном портале госуслуг 
pgu.mos.ru. Электронная за-
явка позволяет выбрать три 
школы. Одна из них в своём 
микрорайоне, две другие — 
на выбор. 

Департамент образования 
гарантирует зачисление всех 
детей, живущих в Москве, в 
школы микрорайона. 

Если родители решили от-
дать ребёнка в школу в дру-
гом микрорайоне, они тоже 
имеют на это право. Но ре-
бёнка примут только в том 

случае, если там есть сво-
бодные места. Приём детей 
в образовательные учреж-
дения по выбору начнётся с 
1 июля. 

При этом Марина Смирниц-
кая порекомендовала выби-
рать школу, которая находит-
ся недалеко от дома. 

— Все столичные школы 
способны обеспечить обра-
зовательные запросы мо-
сковских семей, — подчер-
кнула она. 

Зачисление в 1-е классы 
продлится до 5 сентября. 

Игорь СМИРНОВ 

По итогам выступления ко-
манды Москвы в финале на-
ционального чемпионата 
«Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia-2016), сто-
личная сборная завоевала 15 
золотых медалей и стала лиде-
ром в медальном зачёте сре-
ди 64 регионов РФ. Об этом 
рассказала координатор ре-
гионального координационно-
го центра WorldSkills Russia по 
Москве Ксения Калугина. 

— Традиционно Москва пока-
зала хороший результат по на-
правлениям графического ди-

зайна, парикмахерского искус-
ства, прикладной эстетики и со-
циального блока, — отметила 
Ксения Калугина. 

В этом году заметно увеличи-
лось количество участников от 
Москвы — 99 человек. 

— Это представители 36 об-
разовательных организаций го-
рода. А средний возраст члена 
сборной Москвы — 18 лет. Это 
значит, что коллективы, которые 
занимаются подготовкой участ-
ников, большие профессиона-
лы, — сказала Ксения Калугина. 

Ольга КАЛИНКИНА 

В столице на начало июня более 83 тысяч 
детей зачислены в 1-е классы 

Сборная Москвы заняла 1-е место 
в финале национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» 
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Тверскую улицу 
превратят 
в археологический 
музей

Часть мостовой XVII-XVIII веков 
на Тверской застеклят, чтобы москвичи 
смогли на неё посмотреть 
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К
п р о г р а м м е 
к а п  р е м о н т а 
жилья на этот 
год добави-
ли 500 много-

этажек. В них планируют 
заменить газовые трубы 
и отремонтировать фаса-
ды. Генеральный дирек-
тор Фонда капитально-
го ремонта многоквар-
тирных домов г. Москвы 
Артур Кескинов расска-
зал в интервью mos.ru, по 
какому принципу выби-
рали здания для ремон-
та вне очереди, как будут 
приводить в порядок об-
ветшавшие балконы и га-
зовые трубы. 

Откуда деньги? 

— Артур Львович, неко-
торые дома в Москве будут 
ремонтировать раньше за-
планированного срока. В 
чём причина? 

— Региональная про-
грамма формировалась, 
исходя из оценки состоя-
ния жилого фонда, и пер-
выми по графику стоят 
дома, в которых необхо-
дим ремонт наибольше-
го количества инженер-
ных систем. В то же вре-
мя есть здания, в которых 
таких систем меньше, так 
как много ремонтирова-
лось в последние годы. 
Работы в таких домах, со-
ответственно, заплани-
рованы на более поздние 
сроки, но при этом объек-
тивно есть случаи, когда в 
числе требующих ремонта 
элементов остаются фаса-
ды и системы газоснабже-
ния. Состояние этих эле-
ментов зданий напрямую 
влияет на безопасность 
проживания, чем и обу-

словлено принятое реше-
ние об их ремонте ранее 
запланированных сроков. 

— Из каких средств будут 
оплачены дополнительные 
работы? 

Одним из ключевых ус-
ловий, позволяющих вы-
полнять максимальные 
объёмы ремонта, в том 
числе с переносом отдель-
ных видов работ на более 
ранние сроки, являет-
ся полнота поступлений 
взносов собственников. В 
столице на сегодняшний 
день собираемость взно-
сов по городу превышает 
92%, это один из лучших 
показателей в стране. 

В качестве источника 
дополнительных средств 
рассматривается возмож-
ность опережающего фи-
нансирования городом 

взносов за свою собствен-
ность за последующие пе-
риоды. 

Домам сделают 
«макияж» 

— А что конкретно будут 
ремонтировать на фасадах 
жилых домов? 

— Виды работ зависят от 
типа фасада. Так, при ре-
монте штукатурных фаса-
дов выполняются ремонт 
штукатурки, обработка 
стен антигрибковым со-
ставом, грунтовка и окра-
ска стен. Для фасадов из 

облицовочного кирпи-
ча обязательна заделка 
трещин и выветривших-
ся швов раствором, ан-
тигрибковая обработка и 
последующая промывка 
стен специальными сред-
ствами. 

Балконы — неотъемле-
мая часть фасадов. Осо-
бенно сложным являет-
ся устранение дефектов, 
связанных с разрушени-
ем балконных плит. В 
отдельных случаях пли-
ты придётся менять пол-
ностью, усиливать, вос-
станавливать несущую 

способность, а где-то ре-
монтировать локальные 
участки, восстанавли-
вать ограждения и прово-
дить гидроизоляцию. 

Два дня без газа 

— Расскажите, где будут 
заменять газовые трубы? 

— В Москве более 32 
тысяч домов входят в ре-
гиональную программу 
капитального ремонта, 
20 тысяч из них — с га-
зовыми плитами. За по-
следние годы город за 
счёт средств бюджета 
выполнил значительный 
объём работ по ремонту 
систем газоснабжения 
домов, но есть проблем-
ные дома, в целях обеспе-
чения безопасности в ко-
торых работы будем про-

водить даже ранее наме-
ченных сроков. 

Для выполнения газо-
вых работ в обязательном 
порядке требуется доступ 
во все квартиры, не допу-
скается присоединение 
нового газопровода к ста-
рым трубам. По стояку ра-
боты идут в основном в те-
чение одного дня, то есть 
нельзя сегодня сделать в 
одной квартире, завтра — 
в другой. 

— Все жильцы готовы пу-
стить в квартиру для прове-
дения работ по газу? 

— Подавляющее боль-
шинство жителей пони-
мают необходимость и се-
рьёзность работ, а главное 
— опасность возможных 
последствий при наличии 
неисправностей в системе 
газоснабжения дома. Мы 
всегда объясняем жиль-
цам, что к работам по за-
мене газового оборудо-
вания допускаются толь-
ко специализированные 
организации, имеющие в 
своём штате высококвали-
фицированный персонал. 

— Сколько времени зани-
мает сама работа, сколько 
длится дискомфорт жиль-
цов? 

— Обычно работы про-
ходят два дня. Утром спе-
циалисты ОАО «Мосгаз» 
продувают газопровод, 
освобождая от газа, да-
лее подрядная организа-
ция выполняет демонтаж 
и монтаж стояков. На каж-
дую квартиру уходит два-
три часа. На следующий 
день специалисты ОАО 
«Мосгаз» выполняют все 
необходимые проверки и 
возобновляют газоснаб-
жение дома. 

Ирина ФЁДОРОВА

Фасады требуют грунтовки
В программу капремонта в этом году включены ещё 500 домов

Каждый день коммунальные 
службы ЮВАО закрашивают де-
сятки объявлений на асфаль-
те. Реклама на проезжей части 
и тротуарах — нарушение сра-
зу нескольких федеральных и 
московских законов, которое 
наказывается штрафом от 5 до 
100 тыс. рублей. Однако случаев, 
чтобы тех, кто портит внешний 
вид города, задержали и оштра-
фовали, пока не было. В районе 
Люблино решили разорвать по-
рочный круг: в ближайшее вре-
мя коммунальщики планируют 
провести ночной рейд с полици-
ей и управой по выявлению «ху-
дожников по асфальту». 

Подножный спам 

«Циклёвка пола», «Стома-
тология для всех», «Организа-
ция праздников», «Муж на час», 
«ЕГЭ», «Солярий», «Цветы», «Кар-
триджи недорого» — из-за подоб-
ных  надписей на тротуарах ас-
фальт выглядит неряшливо. Боль-

ше всего трафаретов-объявлений 
у метро, а также на ул. Цимлян-
ской, 10, около торгового центра, 
на улицах Краснодарской, Крас-
нодонской, Новороссийской.

 
«Мы замазываем — 
они рисуют»

Ликвидировать рекламные 
надписи на асфальте вменено 
в обязанность управляющим 
компаниям, обслуживающим 
данную территорию. 

— Мы замазываем надписи 
краской ПФ или специальным 
лаком, но асфальт это не укра-
шает, хотя стараемся подобрать 
цвет, подходящий по тону, — го-
ворит мастер участка РЭУ-5 ГБУ 
«Жилищник района Люблино» 
Евгений Захаров. 

Однако не исключено, что на 
следующее утро рядом с зама-
занным пятном появится новый 
трафарет. Трафаретчики рабо-
тают, как правило, по ночам, 
когда их никто не видит. 

Какие штрафы 
Вот уже три года реклама на 

асфальте запрещена сразу не-
сколькими законами — и феде-
ральными, и московскими. По 
Кодексу г. Москвы об админи-
стративных правонарушени-
ях размер штрафа для тех, кто 
наносит надписи (для реклам-

ных агентств), составляет от 5-7 
до 7,5-15 тыс. рублей, а для тех, 
кто заказывает такое размеще-
ние (для рекламодателей), — от 
25 до 100 тыс. рублей. Самих тра-
фаретчиков — тех, кто бегает с 
баллончиком, должны штра-
фовать на сумму от 1 до 10 тыс. 
рублей.

Схватить за руку 

— Мы работаем с управля-
ющими компаниями, выда-
ём им предписания устранить 
незаконную рекламу, штрафу-
ем, если они их не выполняют, 
— прояснили в Инспекции по 
контролю за состоянием худо-
жественного оформления и ре-
кламы ОАТИ г. Москвы.— Но 
пресечь появление незаконных 
надписей мы не можем. Нару-
шителя надо схватить за руку. 
У ОАТИ нет ни таких полномо-
чий, ни такой возможности. 

— В ближайшее время плани-
руем провести ночной рейд: вме-
сте с полицией организуем де-
журство где-нибудь рядом с ме-
тро в обычной машине, дождёмся 
«рисовальщиков» и спросим, что 
они делают, — говорит Евгений 
Захаров. — Дело даже не в штра-
фах, а в том, чтобы показать, что 
закон никто не отменял и его 
нельзя нарушать безнаказанно. 

Марина МАКЕЕВА

В Люблине будут ловить асфальтовых рекламщиков

В отдельных случаях 
балконные плиты придётся 
менять полностью

При ремонте штукатурных 
фасадов делают ремонт 
штукатурки, стены 
обрабатывают составом 
против грибка и красят 

Закрашивание рекламы 
на Цимлянской улице
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И
тоги участия 
п р едс т а ви-
телей Обще-
российско-
го народно-

го фронта (ОНФ) в пред-
варительном голосовании 
«Единой России» обсуди-
ли на заседании централь-
ного штаба ОНФ, которое 
состоялось в столице 7 
июня. В предварительном 
голосовании приняли уча-
стие около 200 представи-
телей Народного фронта 
и порядка 100 участников 
достигли очень хороших 
результатов. 

Не ослаблять 
общественный 
контроль 

Главная тема, с кото-
рой члены ОНФ вышли 
на предварительное го-
лосование, — это обще-
ственный контроль за хо-
дом исполнения «майских 
указов» и поручений пре-
зидента России, лидера 
Общероссийского народ-
ного фронта Владимира 
Путина на региональном и 
муниципальном уровнях. 
А также вопросы борьбы с 
коррупцией, расточитель-
ством, неэффективными 
государственными трата-
ми и решения наиболее 
чувствительных проблем 
граждан. 

Одним из победителей 
предварительного голо-
сования, чьи высокие ре-
зультаты (75,8% голосов) 
были отмечены на заседа-
нии, стал тележурналист, 
ведущий Первого канала 
Пётр Толстой. Свою кан-
дидатуру он выдвинул по 
Люблинскому одноман-

датному округу, куда вхо-
дят столичные районы Вы-
хино-Жулебино, Кузьмин-
ки, Люблино, Марьино и 
Капотня. 

Связь космоса 
с землёй

Во время заседания шта-
ба ОНФ Пётр Толстой от-
метил, что те проблемы, 
которые больше всего вол-
нуют жителей Москвы, 
также являются и частью 
повестки работы ОНФ. 

— У людей существует 
запрос на доступное, по-
нятное объяснение дей-
ствий власти и на то, что-

бы эти действия власть 
сверяла с людьми. Пото-
му что у нас часто нет свя-
зи между «космосом» и 
«землёй», когда принима-
ются какие-то логические 
и вроде как выверенные 
реформы, а на практике 
получается ерунда, — за-
явил Толстой. — Мы про-
вели несколько достаточно 
обширных опросов среди 
избирателей, чтобы узнать, 
какие проблемы их волну-
ют. Было очень симптома-
тично, что те проблемы, 
которые называли люди, 
составляют часть повест-
ки Общероссийского на-
родного фронта. Речь идёт 

о состоянии современно-
го образования, о состоя-
нии здравоохранения, ну 
и это проблемы экологии. 
По итогам этих опросов, 
учитывая спектр проблем, 
нам удалось сформулиро-
вать народную программу. 
Люди услышали, повери-
ли. Теперь надо работать 
для того, чтобы это дове-
рие оправдать. 

«Закон Толстого» 

Предварительное голо-
сование для членов ОНФ 
стало своеобразной про-
веркой, насколько они 
готовы справиться в оди-
ночку. И большинство 
членов ОНФ, как и Пётр 
Толстой, эту проверку 
прошли. Москвичи Тол-
стому поверили и поддер-
жали его идеи, в числе ко-
торых, помимо частных, 

есть весьма глобальные 
для страны вопросы. 

— Мы сейчас возрожда-
ем интерес к чтению рус-
ской классики. В одном 
из писем я получил пред-
ложение принять «закон 
Толстого», защищающий 
русский язык от словечек 
типа «месседж», «пер-
форманс», «тренд». Зву-
чит, конечно, нескром-
но, но я назвал бы такой 
закон в честь прапрадеда, 
— поделился тележурна-
лист. — Я абсолютно со-
лидарен с предложения-
ми святейшего Патриарха 
Кирилла, который обра-
тился к Владимиру Пути-
ну с тем, что сохранение 
чистоты русского языка 
— это общенациональная 
культурная задача. И осо-
бое внимание необходимо 
уделить этой работе, в том 
числе средствам массовой 
информации. 

Говоря о чистоте русско-
го языка, Пётр Толстой не-
разрывно связывает эту 
проблему с несовершен-
ством системы нынешне-
го образования:

— ЕГЭ необходимо мо-
дернизировать. И воз-
вращаться к системе эк-
заменов: выпускных — в 
школах и вступительных 
— в вузах. Благодаря экс-
перименту с ЕГЭ мы на-
столько снизили план-
ку в сфере образования, 
что за молодых выпуск-
ников порой становится 
стыдно: пишут с ошиб-
ками, мало читают, не 
знают историю. Плавают 
в своих базовых предме-
тах, которые должны от-
скакивать от зубов! 

Светлана ВИКТОРОВА 

Сохранение чистоты русского 
языка — это общенациональная 
культурная задача

   Пётр Толстой: 
«Власть должна сверять 
   действия с людьми» 
Общероссийский народный фронт подвёл итоги своего участия
в предварительном голосовании «Единой России»

Пётр Толстой победил в 
предварительном голосо-
вании, с большим отры-
вом опередив основных 
соперников. После объяв-
ления результатов вчераш-
ние конкуренты обсудили 
будущее округа.

— Я не считаю себя про-
игравшим, — говорит 
Дмитрий Монастырёв, 
заместитель директора 
АНО «Культурный центр 
«Мир знаний». — Более 
того, с уверенностью за-

являю: победа Петра Тол-
стого — наша общая побе-
да! Ведь Пётр Олегович с 
готовностью принял мои 
предложения, которые я 
выдвинул в ходе дебатов, 
и включил их в свою про-
грамму.

Согласен с коллегой и 
руководитель МФЦ Люб-
лино Фёдор Киселёв:

 — Я буду поддерживать 
Петра Толстого на выбо-
рах в сентябре. Ему уда-
лось объединить наши по-

желания в одну эффектив-
ную программу.

— Для меня, как и для 
моих коллег, эти выборы 
— первые, — обобщил про-
звучавшие мнения Пётр 
Толстой. — И, заручившись 
их поддержкой, я уверен, 
что наша программа смо-
жет удовлетворить инте-
ресы населения округа.

А вот мнения других 
участников предваритель-
ного голосования.

— Уверенность, интел-

лект, вдумчивость и та-
лант — всё это я увидел в 
Петре Толстом в ходе кам-
пании предварительно-
го голосования. По боль-
шинству вопросов наши 
мнения сходятся, и то, что 
Пётр Толстой будет пред-
ставлять наш округ на вы-
борах в Госдуму, это верное 
и эффективное решение, — 
считает Вячеслав Сапож-
ников, гендиректор ООО 
«РСУ Московский НПЗ».

— Я был удивлён, на-

сколько Пётр Толстой хо-
рошо понимает, чем жи-
вёт Юго-Восток Москвы. 
Ему удалось аккумулиро-
вать всё лучшее из наших 
программ, собрать поже-
лания жителей. У него 
получается ёмкая, дей-
ственная программа, и 
ему по силам её реализо-
вать. Нам нужен такой де-
путат, — заметил Виктор 
Локтионов, гендиректор 
ООО «Экология-Сервис».

Дмитрий АРХИПОВ

Победа общая, проигравших нет
Участники предварительного голосования «Единой России» обсудили его результаты

Встречи глав управ 
районов ЮВАО 
с жителями пройдут 
15 июня в 19.00 

 Выхино-Жулебино 
Ул. Авиаконструктора Миля, 18, 

корп. 2 (ГБОУ СОШ №1935). Темы: 
1. «О досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оздоро-
вительной работе с населением в 
летний период». 2. «Об организа-
ции летнего отдыха детей и под-
ростков района».

 Капотня
Капотня, 2-й квартал, 7 (управа). 

Тема: «О проведении работ по озе-
ленению территории района и со-
держанию зелёных насаждений».

 Кузьминки
Ул. Академика Скрябина, 36, 

корп. 3 (ГБОУ «Школа №2111 «Но-
вая  волна»). Темы: 1. «О социаль-
но направленной деятельности и 
предоставлении льгот социально 
незащищённым группам граждан». 
2. «О проведении работ по озеле-
нению территории района и со-
держанию зелёных насаждений». 
3. «О состоянии и работе предпри-
ятий потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

 Лефортово
Пр. Завода «Серп и Молот», 10 

(управа). Темы: 1. «О реализации 
мероприятий, направленных на ре-
сурсоснабжение в многоквартир-
ных домах». 2. «Об организации 
летнего отдыха детей и подрост-
ков района». 

 Люблино
Тихорецкий бул., 8а (ГБОУ СОШ 

№572). Темы: 1. «О ходе проведения 
работ по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений». 2. «О работе по выяв-
лению и вывозу брошенного, разу-
комплектованного автотранспорта 
в районе». 

 Марьино
Ул. Белореченская, 45, корп. 2 

(ГБОУ «Школа №1989 «Центр об-
разования»). Тема: «О проведе-
нии работ по озеленению террито-
рии района и содержанию зелёных 
насаждений».

 Некрасовка
Ул. 1-я Вольская, 9, корп. 3 

(ГБОУ «Школа №2089»). Темы: 
1. «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых поме-
щений». 2. «О состоянии, работе 
и развитии предприятий потреби-
тельского рынка и услуг на терри-
тории района».

 Нижегородский
Нижегородская ул., 70, корп. 1 

(библиотека №106). Тема: «О рабо-
те по снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги». 

 Печатники
Ул. Шоссейная, 86 (управа). 

Темы: 1. «Об организации летне-
го отдыха детей и подростков рай-
она». 2. «О работе по выявлению 
и вывозу брошенного, разукомп-
лектованного автотранспорта в 
районе».

 Рязанский
1-я Новокузьминская ул., 10 

(управа). Темы: 1. «О пресечении 
несанкционированной торговли на 
территории района». 2. «О благо-
устройстве дворовых территорий и 
ремонте подъездов».

 Текстильщики
Ул. Саратовская, 1, корп. 2 (биб-

лиотека №113 ЦБС ЮВАО). Тема: 
«О проведении работ по озелене-
нию территории района и содержа-
нию зелёных насаждений».

 Южнопортовый
Ул. Трофимова, 27, корп. 1 

(управа). Темы: 1. «О работе по 
выявлению и вывозу брошенного, 
разукомплектованного автотран-
спорта в районе». 2. «О состоя-
нии и работе предприятий потре-
бительского рынка и услуг на тер-
ритории района».

Пётр Толстой: «Закон о защите русского языка 
от заимствований я назвал бы в честь прапрадеда»
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З
а первые пять меся-
цев 2016 года с терри-
тории ЮВАО угнаны 
317 автомобилей. Как 
сообщили в ОБ ДПС 

ГИБДД УВД по ЮВАО, за та-
кой же период прошлого года 
их пропало 420. Сотрудника-
ми ГИБДД округа с начала года 
обнаружены 83 угнанных транс-
портных средства, находивших-
ся в розыске.

Ле т ом а в т ов л а де л ьц а м 
расслаб ляться тем более не сто-
ит: машину могут угнать и за го-
родом. 

Самые опасные места 

Недавно знакомый автомоби-
лист приехал отдохнуть с семьёй 
на озеро Волкуша, расположен-
ное недалеко от Новорязанско-
го шоссе. Кататься на лодке от-
правились налегке: даже сум-
ку с деньгами и документами 
мужчина незаметно — как он 
тогда думал — спрятал в багаж-
нике иномарки, положив в неё 
же и ключи от машины, а с со-
бой взял только брелок сигна-
лизации. 

Когда возвратились к маши-
не, сумки на месте не оказалось. 
Только тогда водитель вспом-
нил: когда убирал её, рядом 
крутился подозрительный тип. 
Похоже, вор «считал» код бре-
лока, так как замки поврежде-
ны не были. Ему повезло: оста-
лась хотя бы сама машина, хотя 
в руки жулику попали и ключи, 
и документы от неё! 

Лето ассоциируется с отды-
хом — люди становятся благо-
душными, не хотят сосредото-
чиваться на чём-либо серьёзном. 
Угонщики и те, кто крадёт вещи 
из машин, об этом знают. В Мо-
скве число угонов летом обычно 
уменьшается, особенно совер-

шаемых с пятницы по воскре-
сенье. Но за городом количество 
угонов, наоборот, растёт. 

Помимо зон отдыха, особой 
популярностью у преступни-
ков пользуются огромные пар-
ковки у гипермаркетов. С та-
ких парковок пропадает льви-
ная доля машин, угоняемых в 

ближнем Подмосковье. Авто-
мобиля запросто можно ли-
шиться по пути на дачу, заехав 
в гипермаркет за шашлыком. В 
паре с угонщиками часто рабо-
тают карманники, воруя клю-
чи, а сообщники могут следить 
за вами, информируя автовора 
о том, что хозяева машины ещё 
далеко от неё. 

Защита для мотоцикла 

Летом хорошо «уходят» мо-
тоциклы и мопеды. Чаще всего 
мототехнику воруют прямо от 
подъезда. Многие почему-то не 
заботятся о её защите, забывая 
о том, что мотоцикл или скутер 

даже не обязательно заводить: 
можно погрузить в «Газель» — 
угон займёт буквально минуту! 

Адекватная защита в этом 
случае — толстая цепь с мощ-
ным замком (то и другое лучше 
фирменное, для защиты мото-
циклов, а не суррогат с хозяй-
ственного рынка), сигнализа-
ция с обратной связью и разме-
щение мотоцикла в зоне види-
мости из окна. 

Ещё одна группа техники, под-
верженная летом повышенному 
риску угона, — любые машины, 
которые можно использовать в 
дачном строительстве: самосва-
лы, автокраны, тракторы, экска-
ваторы и просто «Газели». 

Такую технику иногда уго-
няют под конкретную халтуру, 
после чего бросают где-нибудь в 
поле. А защищена она плохо: не-
редко на тракторе, стоящем в не-
сколько раз дороже средней лег-
ковой иномарки, нет даже про-
стейшей сигнализации. 

Угонщики полюбили 
«корейцев» 

Значительную долю машин 
угоняют на запчасти. Высокий 
спрос на детали появляется не 
сразу после выхода новой мо-
дели, а некоторое время спустя, 
когда модель становится массо-
вой, а первые экземпляры тре-
буют ремонта. 

Рейтинг угонов это подтверж-
дает. В последнее время лидиру-
ют в нём «корейцы» — «Хёндай 
Солярис» и «Киа Рио». Эти ма-
шины заняли ведущие позиции 
по числу продаж около года на-
зад, и сегодня спрос на запчасти 
для них очень велик. 

Василий ИВАНОВ 

В Москве 
число угонов 
летом падает, 
а за городом — 
растёт

Как не лишиться автомобиля по дороге на дачу

Вернулся с шашлыком — 
машины не нашёл… 

По данным Росприрод-
надзора, из сотен тысяч 
тонн загрязняющих ве-
ществ, выбрасываемых 
ежегодно в атмосферу Мо-
сквы, только 6,6% прихо-
дится на промышленные 
источники. Всё остальное 
— более 90% — создаёт ав-
тотранспорт! Не удиви-
тельно, что самый грязный 
воздух — у крупных развя-
зок и в пробках. В летнюю 
жару проблема ощущается 
жителями ещё острее. 

Выход есть: повышение 
экологического класса как 
топлива, так и двигателей. 

С 1 января все ввозимые в 
Россию автомобили долж-
ны соответствовать стан-
дарту Евро-5. Одновремен-
но с 1 января столичные 
власти запретили в горо-
де продажу топлива ниже 
5-го экологического клас-
са (термин «Евро-5» при-
менительно к топливу яв-
ляется не совсем коррект-
ным: евростандарты от-
носятся к транспортным 
средствам, а топливо со-
гласно действующим в 
РФ требованиям подраз-
деляется на экологические 
классы — 2, 3, 4 и 5-й). 

В чём же преимущества 
топлива, соответствующе-
го 5-му классу? Принципи-
альное отличие экоклассов 
между собой — в содержа-
нии присадок и серы. При 
сгорании топлива они ста-
новятся источником вред-
ных выбросов. 

Содержание серы в то-
пливе 5-го класса в пять раз 
ниже, чем в топливе 4-го 
класса, и в 15 раз (!) ниже, 
чем в топливе 3-го класса. А 
такая присадка, как моно-
метиланилин (ММА), по-
вышающая октановое чис-
ло, может содержаться в то-

пливе 3-4-го класса в коли-
честве до 1%, но в топливе 
5-го класса отсутствует во-
обще. Кстати, класс топли-
ва влияет не только на эко-
логию, но и на работу мо-
тора: высокое содержание 
серы может ускорить про-
горание клапанов, а тот же 
ММА активно отклады-
вается во впускной систе-
ме, со временем выводя из 
строя инжектор.

Хотя топливо 5-го клас-
са стало обязательным для 
Москвы только в этом 
году, выпуск его начался 
раньше.

— Благодаря програм-
ме модернизации Мо-
сковский нефтеперера-
батывающий завод, кото-
рый является основным 
поставщиком топлива для 
столичного региона с до-
лей рынка 34%, полностью 
перешёл на выпуск топли-
ва высокого 5-го экологи-
ческого класса ещё в 2013 

году, — рассказал нашему 
изданию Владимир Гал-
кин, главный технолог 
Московского НПЗ. 

Тем временем переход на 
Евро-5 коснулся не только 
легковых автомобилей. На 
этот стандарт сейчас пере-
водится городской авто-
бусный парк. 

Василий ИВАНОВ 

Что такое Евро-5? 
Качественный бензин нужен и для экологии, и для моторов 

Принципиальное отличие экоклассов между собой — 
в содержании присадок и серы

Самые угоняемые модели 
автомобилей в ЮВАО 
(по итогам 2015 года) 

Марка, 
модель

Количе-
ство 

угонов
«Хёндай Солярис» 70
«Киа Рио» 41
«Тойота Камри» 38
ГАЗ «Газель» 32
«Мазда 3» 29
«Ниссан Тиана» 26
ВАЗ-21703 
«Приора»

19

«Ниссан Икстрейл» 18
«Рено Логан» 18
«Форд Фокус» 18



8 июнь 2016  №21 (688)     Обратная связь

Собираюсь привезти 
с дачи золотые шары, 
шиповник и несколько 

вишенок, чтобы посадить под 
окнами. Не хотелось бы, чтобы 
возникли проб лемы: одно время 
ходили разговоры, что само-
стоятельно рядом с домом ни-
чего сажать нельзя. 

Татьяна, 
улица Юных Ленинцев 

— Цветник можно устро-
ить где угодно, — отвечает 
главный садовник ГБУ «Жи-
лищик» района Текстильщи-
ки Елена Нефёдова. — Толь-
ко смотрите, чтобы рядом не 
было колодца: если внизу тру-
бы отопления, растения по-
гибнут, дополнительного по-
догрева они не выдержива-
ют. Кустарник можно сажать 
не ближе чем в полутора ме-
трах от стены дома, деревья — 
не ближе 5 метров, иначе, ког-
да вырастут, начнут затенять 
окна. Бывает, что люди из-за 
этого просто ломают макуш-
ки деревьев. Такое случилось 
на 8-й ул. Текстильщиков, 12, 
корп. 1 и 2: там сломали ма-

кушки у пяти недавно поса-
женных рябин и берёзок. 

Расстояние от ствола дере-
ва до тротуара или дорожки 
должно быть не меньше 70 сан-
тиметров, от куста — не мень-
ше полуметра. 

Других ограничений по вы-
садке деревьев во дворах нет. 
Но прежде чем брать в руки 
лопату, зайдите в отдел благо-
устройства ГБУ «Жилищник», 
чтобы посмотреть геоподосно-
ву: не проложены ли на месте 
планируемых посадок газ, во-
допровод, канализация, связь. 

В случае аварии или планового 
ремонта в этих местах всё раз-
роют и растения могут сильно 
пострадать. 

Марина МАКЕЕВА 

Можно ли под окном 
посадить дерево? 

Кустарник можно 
сажать в полутора 
метрах от дома, 
деревья — 
в 5 метрах 

Денис 
Кривицкий 
из Кузьминок 
голосует 
за уютный 
город 

Денис на-
чал пользо-
ваться при-
ложен ием 
элек т рон-
ных рефе-
р е н д у м о в 
«Активный 
гражданин» около полу-
тора лет назад. 

— Проект понравился, 
потому что это возмож-
ность отдать свой голос за 
что-то важное, — расска-
зывает Денис. — Это не 
только способ влиять на 
то, что происходит в Мо-
скве, но и шанс увидеть, 
какие решения принима-
ются по разным вопросам 
в городе и в районе. 

Самыми важными Де-
нис считает вопросы, свя-
занные с архитектурой, 
озеленением, реконструк-
цией и ремонтом улиц. 

— Например, недавно 
было голосование, стричь 
ли газоны каждые две не-
дели. Большинство про-
голосовали за стрижку, а 
я был против. Жаль, что 
скосили красивую полян-
ку с одуванчиками. 

Участвует Денис и в го-
лосованиях, связанных с 
дизайном станций метро, 
с реконструкцией москов-
ских улиц. 

— Интересно потом гу-
лять по ним, смотреть, 
что изменилось, — добав-
ляет он. 

Для Дениса «Активный 
гражданин» — способ уз-
нать мнение большинства 
москвичей. 

— Хотелось бы, чтобы 
больше вопросов выно-
силось на голосование, — 
говорит он. — Чем боль-
ше с людьми будут сове-
товаться, тем будет лучше.

Алёна КАЛАБУХОВА

Активный
гражданин

Расстояние от куста до тротуара 
должно быть не менее 50 см

«ЮВК» помог 
инвалиду по зрению

На краю сту-
пенек у метро 
«Рязанский 

проспект» отсутству-
ет жёлтая полоса 
для слабовидящих. По-
содействуйте, чтобы её 
нарисовали. Я инвалид 
по зрению и без неё не 
вижу края ступенек.

Вера Ивановна,
Рязанский просп., 87

«ЮВК» передал об-
ращение жительницы 

в Правительство Мо-
сквы через интернет-
портал mos.ru. В полу-
ченном официальном 
ответе Департамента 
транспорта г. Москвы 
сообщается, что в на-
стоящее время обнов-
лены сигнальные жёл-
тые полосы на первых и 
последних ступеньках 
всех лестничных мар-
шей станции метро «Ря-
занский проспект». 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На лестницах станции метро 
«Рязанский проспект» обновили 
жёлтые полосы для слабовидящих

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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В 
столице сейчас 
проходят про-
верки хосте-
лов. Это связа-
но с тем, что до 

1 июля все гостиницы и 
иные средства размещения 
должны получить свиде-
тельства о классификации.

В ходе проверок вы-
явились нарушения. На 
днях в хостеле на западе 
Москвы выявили антиса-
нитарные условия, а в хо-
стеле на северо-востоке — 
отсутствие естественного 
освещения. В ЮВАО не-
приятный случай, свя-
занный с нелегальным 
хостелом, произошёл не-
сколько месяцев назад. 
Жильцы дома на улице 
Чугунные Ворота пожа-
ловались на жуткую ан-
тисанитарию, которую 
устроил в своей кварти-
ре на 9-м этаже собствен-
ник жилья, а также на его 
пьянство и дебош. Кузь-
минская межрайонная 
прокуратура пресекла 
деятельность незаконно-
го общежития, а владель-
ца квартиры привлекли к 
административной ответ-
ственности.

Как сейчас обстоят дела 
в хостелах ЮВАО, выяс-
нил наш корреспондент.

Адрес не скажем

Разыскать подобное 
общежитие в округе лег-
ко. Набираю в поискови-
ке запрос и получаю де-
сятки вариантов. Гораз-
до сложнее туда попасть…

Звоню по первому теле-
фонному номеру.

— Для кого смотрите 
комнату?

— Для себя.
— У нас нет свободных 

женских мест.
— Тогда я приеду по-

смотреть условия на буду-
щее, мне часто требуется.

— Вот когда потребует-
ся, тогда и скажем адрес.

По второму номеру 
адрес всё-таки продикто-
вали. Приезжаю на место, 
но ничего не нахожу. Зво-
ню по тому же номеру. И 
мне диктуют совершенно 
другой адрес (теперь уже 
настоящий), правда, не-
подалёку.

Такая конспирация 
наводит на мысль о не-
легальности общежи-
тия. Впрочем, и легаль-
ные хостелы порой хи-
трят с адресом, чтобы не 
отпугнуть клиента уда-
лённостью от метро.

 
Мужчины и женщины 
вместе

Хостел недалеко от стан-
ции «Братиславская» рас-
положен в жилом доме, но 
вход отдельный. Три ком-
наты: на 6, 8 и 10 человек, 
кровати двухъярусные. 
Есть два душа и два туале-
та, кухня. Из минусов — 
совместное проживание 
мужчин и женщин. Койко-
место — 500 рублей в сутки.

Во дворе на лавочках 
замечаю жильцов дома 
и интересуюсь, знают ли 
они о существовании та-
кого заведения в их доме.

— Да, знаем, что там 
кто-то живёт, — отвеча-
ют они. — Иногда слыш-
но, как под окнами гром-
ко разговаривают.

Дебоширов выгнали

У метро «Волгоградский 
проспект» хостелов много. 
С трудом разыскиваю нуж-
ный мне. Это самое дешёвое 
общежитие из моего списка 
— сутки стоят 250 рублей.

В общей душевой — 
лужи, туалеты выглядят 
неприглядно.

На пожарной лестни-
це курит группа смуглых 
мужчин, некоторые не-
трезвые. На вопрос, мно-
го ли в общежитии посто-
яльцев из Средней Азии, 
комендантша ответила, 
что «таких не селят». А 
тех, кого я увидела, пред-
ставила… белорусами.

Молодой человек с си-
гаретой описывает мне 
обстановку:

— Раньше здесь кражи 
были, даже до поножов-
щины доходило, но сей-
час дебоширов выгнали, 
все жильцы проверенные. 
А вот в соседнем общежи-
тии жесть творится. Там 
контингент ужасный.

За антисанитарию 
и хулиганство — 
штраф 

Как сообщили в Кузь-
минской межрайонной 
прокуратуре, размещение 
общежитий в жилых до-
мах не является наруше-
нием, однако существует 
ряд условий.

— Помещение должно 
быть переведено из жи-

лого в нежилое. Факт 
ра змещен и я хост ела 
должен быть утверждён 
собственниками недви-
жимости в доме на об-
щем собрании. В обще-
житии должны соблю-
даться нормы пожарной 
безопасности. Имен-
но для этого оборудует-
ся отдельный вход. И, 
конечно, должны со-
блюдаться санитарные 
правила, — поясняет 
помощник прок урора 
Кузьминской межрай-
онной прокуратуры Ев-
гений Кудряшов.

В случае любых нару-
шений с жалобой на хо-
стел можно обратиться в 
прокуратуру, полицию, 
Роспотребнадзор или в 
управу.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Размещение хостела должно 
быть утверждено на общем 
собрании собственников жилья

Двухъярусный ночлег
Корреспондент «ЮВК» выяснила, что творится в хостелах округа

Надежда 
Гурьянова 
из Люблина 
пишет стихи 
и наводит 
порядок

В своей 12-этажке на Тихо-
рецком бульваре москвичка 
Надежда Гурьянова живёт уже 
44 года, сейчас она на пенсии, 
но тяга к общественной работе 
и порядку у неё на всю жизнь, 
поэтому и стала общественным 
советником одной из первых.

— Я очень легко знакомлюсь 
с людьми, буквально за минуту. 
Окружающие сами ко мне тя-
нутся, сразу говорят, что будто 
сто лет меня знают, — призна-
лась общественная советница.

Когда в платёжках москви-
чей появилась новая строка 
«Капитальный ремонт», соседи 
Надежды Сергеевны сразу же 
пошли к ней с вопросами. Она 
очень быстро отреагировала и 
собрала жильцов на встречу с 
главным инженером ГБУ «Жи-
лищник» прямо во дворе дома.

— В итоге взносы на капре-
монт в нашем доме все платят 
исправно, — говорит Гурьянова.

В свободное от обществен-
ной работы время Надежда Гу-
рьянова пишет стихи. Посвяща-
ет их совершенно разным те-
мам: и природе, и Родине, и 
даже политическим событиям.

Впрочем, свободного време-
ни у неё не так много.

— Постоянно нужно ходить 
на собрания, но я стараюсь ни 
одно не пропускать, такой уж я 
обязательный человек, — гово-
рит пенсионерка. 

Светлана ВИКТОРОВА

Общественный
советник

В мае состоялся третий по 
счёту международный мара-
фон «24-часовая живая роботи-
ческая хирургия». В городской 
клинической больнице №50 им. 
С.И.Спасокукоцкого прошла 
урологическая операция с ис-
пользованием робота «Да Вин-
чи», которая транслировалась 
онлайн на весь мир. 

По оценкам зарубежных кол-
лег, московская клиника вошла 
в тройку лидеров среди 15 миро-
вых клиник, проводивших он-
лайн-операции с помощью ро-
ботов. 

Как сообщил главный уролог 
Москвы Дмитрий Пушкарь, 
мужчине 48 лет была удалена 
раковая опухоль предстатель-
ной железы. Операция длилась 
менее полутора часов и завер-
шилась успешно. 

— Робот «Да Винчи» являет-
ся самым современным в мире 
хирургическим инструментом, 
который позволяет выполнить 
операцию в совершенно другом 
качестве, на совершенно другом 
уровне. В урологии он незаме-
ним для больных, страдающих 
раком предстательной железы, 

— сказал Дмитрий Пушкарь. 
В распоряжении Департамен-

та здравоохранения г. Москвы 
находятся четыре роботические 
установки. На них производят за 
год в среднем 500 операций. Их 
количество растёт. 

Эти операции входят в про-
грамму высокотехнологичной 
медицинской помощи (ВМП) 
как в Москве, так и во всей стра-
не. Они проводятся бесплатно. 
Для этого пациенту нужно по-
лучить направление от лечаще-
го врача. 

Пo информации mos.ru 

Робот «Да Винчи» борется 
с раком простаты 

В распоряжении Департамента 
здравоохранения г. Москвы 
находятся четыре такие установки 

Для пожарной безопасности 
в хостеле должен быть 
оборудован отдельный вход
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Продал чужие шубы 
в Капотне

В ОМВД России по району 
Капотня поступило 10 заяв-
лений о мошенничестве. Про-
давцы одного из рынков окру-
га рассказали, что их знако-
мый, также, как и они, имею-
щий павильон меха, в случае 
отсутствия у него шубы нужно-
го размера брал её у коллег. Та-
ким образом он продал 25 ме-
ховых изделий на сумму около 
1 млн рублей, но нарушил дого-
ворённость и деньги не вернул. 
Подозреваемый предпринима-
тель был задержан. Свою вину 
он не признал. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «мошен-
ничество в крупном размере». 
Аферисту грозит до шести лет 
лишения свободы.

Украли запчасть 
лифта в Печатниках

В подъезде дома на улице 
Кухмистерова перестали за-
крываться двери лифта. Со-
трудник коммунальной служ-
бы обнаружил, что из шахты 
демонтирован механизм при-
вода дверей, и обратился в по-
лицию. Ущерб составил 42 500 
рублей. Сотрудники ППС неда-
леко от места преступления за-
держали двух подозреваемых. 
Это два брата, живущие в со-
седнем подъезде и употребля-
ющие наркотики. Украденное 
оборудование они успели сдать 
в пункт приёма металлов. Воз-
буждено уголовное дело по ста-
тье «кража». 

Хранил патроны 
в Южнопортовом

В полицию района Южнопор-
товый поступило сообщение о 
семейном скандале. Пожилая 
женщина жаловалась, что ей 
угрожает родной сын, находя-
щийся в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Прибывший по 
адресу участковый знал о том, 
что мужчина — охотник, хранит 
дома оружие, и потребовал от-
крыть сейф для проверки. По-
мимо разрешённых образцов 
огнестрельного вооружения, по-
лицейский обнаружил 197 неза-
конно хранимых патронов раз-
личных марок и калибров. Воз-
буждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

Хроника

Н
очь с пятницы на 
субботу. В 22.30 
наш автомобиль от-
правляется на ули-
цы округа. В соста-

ве экипажа инспекторы Любовь 
Косыгина и Илья Архипов. В 
Лефортове к нам присоединяет-
ся ещё один экипаж — инспекто-
ры Павел Гладченко и Анатолий 
Сахно. 

Двое у кафе 

Ночной пейзаж озаряют про-
блески красно-синих маячков, 
а у обочины начинают скапли-
ваться автомобили, остановлен-
ные взмахом чёрно-белых жез-
лов. На удивление все водители 
трезвы и при документах. Лишь 
у одного не было страхового по-
лиса. 

Полночь. Стоим в засаде на 
улице Маршала Голованова. У 
кафе через дорогу припаркованы 
две машины. Возможно, водите-
ли джипов попытаются сесть за 
руль после возлияний. Но намё-
танный глаз инспекторов опре-
деляет: нет, мужчины на грудь не 
принимали. Тут мимо нас с виз-
гом проносится белая «пятёрка». 
Полицейские решают подкарау-
лить её, поехав по параллельной 
улице. Но машина как в землю 
провалилась. Неужели ушла че-
рез дворы? Через несколько се-
кунд второй экипаж сообщает, 
что ВАЗ остановлен и докумен-
ты в порядке. 

Пьяный на дороге 

Полтретьего ночи. Перед па-
трульными автомобилями оста-
навливается иномарка. 

— Там мужчина на проезжей ча-

сти, пьяный абсолютно, попадёт, 
ещё не хватало, под машину, — 
рассказывает молодой водитель. 

Инспекторы второго экипажа 
сопровождают выпившего муж-
чину с проезжей части на тротуар. 

Пять утра. В Марьине чёрный 
седан, видимо, заметив патруль-
ные машины, разворачивается и 
уезжает. Наш экипаж бросает-
ся в погоню. Машина останав-
ливается. На вопрос о стран-
ном поведении водитель отве-
чает, что просто испугался. Но 
документы в порядке, и сотруд-
ники ДПС желают ему счастли-
вого пути. 

Удивительное дело, но за это 
дежурство мы не обнаружили ни 
одного пьяного водителя. Обыч-
но, как рассказывают инспекто-
ры, за ночь они задерживают как 
минимум трёх. 

Жвачка не поможет 

В этом году сотрудники ГИБДД 
выявили 429 случаев управления 
транспортным средством в состо-
янии алкогольного опьянения. За 
аналогичный период 2015 года та-
ких водителей было 288. 

Недавно около станции метро 
«Братиславская» сотрудники ДПС 
заметили странную машину: во-
дитель катался по кругу. Мужчи-
на за рулём рассказал полицей-

ским, что он потерялся и не мо-
жет найти выезд, хотя несколько 
раз проехал мимо него. Бдитель-
ный инспектор предложил прой-
ти медицинское освидетельство-
вание. Мужчина тут же признался 
в употреблении наркотиков. Ока-
залось, что он не раз привлекался 
к ответственности за употребле-
ние запрещённых веществ за ру-
лём, а это уже уголовное дело. На-
рушителю грозит крупный штраф 
в размере 200 тыс. рублей. 

В районе Печатники нетрезвую 
автоледи остановили сотрудники 
ДПС. Девушка призналась, что воз-
вращалась с дачи, выпив с подруга-
ми две бутылки виски. И очень уди-
вилась, почему её задержали, ведь 
после этого прошёл целый час. Она 

лишилась прав на полтора года и 
заплатила штраф — 30 тыс. рублей.

— В народе бытует мнение, что 
состояние алкогольного опьяне-
ния можно скрыть с помощью 
орехов, жвачки, специальных 
таб леток. Всё это совершенно не 
работает, — объясняет старший 
инспектор ДПС старший лейте-
нант полиции Павел Гладченко. 

На днях Люблинская межрай-
онная прокуратура добилась на-
казания для москвича, неодно-
кратно управлявшего автомоби-
лем в пьяном виде. Гражданин 
пробудет в исправительном уч-
реждении строгого режима один 
год, а права сможет забрать толь-
ко спустя три года. 

Анна САХАРОВА 

Стоим в засаде. 
Поджидаем пьяных 

В этом году 
сотрудники ГИБДД 
округа выявили 
429 нетрезвых 
водителей 

Корреспондент «ЮВК»
ловила нарушителей вместе
с сотрудниками ГИБДД

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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М
а ш и н к и 
из фанта-
стических 
ф и л ь м о в 
стали ре-

альностью. Беспилотные 
летательные аппараты-
дроны из игрушек пре-
вратились в помощников. 
Дрон в переводе с англий-
ского — «трутень», «жуж-
жалка», потому что под-
нимается в воздух с ха-
рактерным звуком. 

Пирог с неба

Дрон-охранник плав-
но облетает территорию 
технополиса «Москва» на 
Волгоградском проспек-
те. 30-кратный зум цвет-
ной камеры увеличивает 
изображение. Оператор, 
управляющий беспилот-
ником, видит на монито-
ре парковку машин как на 
ладони. 

Другой дрон звуком от-
пугивает чаек, которые 
слетаются на крышу тех-
нополиса и мешают рабо-
те сложной аппаратуры. 
Этот дрон самостоятель-
но поднимается в воздух, 
облетает нужную траек-
торию и возвращается на 
базу для подзарядки. И всё 
это без участия пилота.

В технополисе есть це-
лая зона разработки дро-
нов. Олег Понфиленок, 
глава одной из дрон-
компаний, известен тем, 
что первый стал достав-
лять пиццу по воздуху. До-
говорился с курьерами од-
ной из пиццерий Москвы, 
которые встречают его ма-

шинки с пиццей у дома 
клиента и несут до двери. 

— Однажды заказали 
пиццу в частный дом на 
Рублёвке. В этом случае 
пирог буквально свалился 
на участок с неба, — рас-
сказывает Олег.

Находят свалки, 
распыляют удобрения

Оператор нашей ре-
дакции Марат давно уже 
пользуется дроном «Фан-
том». Например, снима-
ет соревнования МЧС 
«Школа безопасности». 
Они проходят в лесу, в 
парке и на воде: камера 

панорамно охватывает 
все маршруты и участни-
ков. Красиво!

— Поеду на Байкал ло-
вить рыбу с дроном. Ква-
дрокоптер закидывает 
леску с наживкой в воду 
и кружит на месте, пока 
рыба не клюнет, а рыбак 
спиннингом её вытяги-
вает, — говорит Марат. 

Уже сейчас дроны рас-
пыляют удобрения на по-
лях, разносят почту, помо-
гают сотрудникам ГИБДД 
увидеть плохо просматри-
ваемые с земли участки 
дороги.

По сообщению портала 
мэра Москвы, одна из по-

жарных частей Северного 
округа закупила два дро-
на, которые вылетают на 
пожары и оценивают мас-
штаб бедствия. 

Московское ОАТИ ис-
пользует дроны для выяв-
ления незаконных свалок.

В Подмосковье в про-
шлом году с помощью бес-
пилотников обнаружили 
17 незаконных свалок му-
сора и строительных от-
ходов. 

Зарегистрировать 
не просто

Аппарат подешевле (до 
50 тыс. рублей) поднима-
ется невысоко и летает не-
далеко — до 100 метров. 
Это игрушка. Професси-
ональные беспилотники 
(от 80 тыс. рублей) под-
нимаются до 1,4 киломе-
тра, пролетают до 10 кило-
метров и могут перевозить 
грузы от 1 килограмма.

— Раньше дроны ис-
пользовались в основном 
военными для разведки 
и охраны границ, сейчас 
стали гражданскими, — 
говорит Михаил Липатов, 
ещё один резидент техно-
полиса. 

Свой первый беспилот-
ник Михаил разработал, 
будучи ещё школьником, 
потом окончил Бауман-
ку, учился в американ-
ском Принстоне. Увидев 
разрыв в применении ро-
бототехники в США и у 
нас, вернулся на родину 
и занялся созданием еди-
ной операционной систе-
мы управления дрона-
ми. Система работает по 
принципу облака дронов: 
каждый зарегистрирован-
ный дрон будет виден он-
лайн, его полётом можно 
управлять через компью-
тер, есть защита от стол-
кновений. 

— Нашей разработ-
кой интересуются воен-
ные, было предложение 
от «Майкрософта», но мы 
не продаёмся, — говорит 
Михаил.

Препятствием к распро-
странению дронов может 
стать несовершенство за-
конодательства: сейчас 
зарегистрировать лета-
тельную машинку так же 
сложно, как самолёт. Но 
производители дронов не 
унывают:

— В Госдуму внесён но-
вый законопроект, предус-
матривающий регистра-
цию дронов онлайн, — го-
ворит Олег Понфиленок.

Мария ГУСЕВА

Чудо техники

В Подмосковье с помощью 
беспилотников обнаружили 
17 незаконных свалок мусора 
и строительных отходов 

Беспилотники стали использовать в быту и в городском хозяйстве

Робот-жужжалка 
разносит пиццу 
и ловит рыбу

Дрон с четырьмя 
моторчиками 
называется 
«квадрокоптер»

ре
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К
артинг — спорт 
не для слаба-
ков. Именно 
жажда скоро-
сти, драйва и 

нехватка адреналина вы-
нуждают многих отдать 
ему предпочтение. И в то 
же время это самый до-
ступный вид любитель-
ского автоспорта. Имен-
но с него начинается путь 
к вершинам «Формулы-1». 
О том, кому подходит этот 
спорт и как стать знамени-
тым гонщиком, расска-
зал житель округа мастер 
спорта и знаменитый ав-
тогонщик Леван Глонти. 

1  Гонщиками 
рождаются 

или становятся? 
— Хотя к соревнованиям 

допускаются дети от ше-
сти лет, но тренировать-
ся можно начать и с четы-
рёх-пяти лет, — говорит 
Леван Глонти. — Верхне-
го предела по возрасту не 
существует, можно начи-
нать заниматься и в 40 лет, 
и в более старшем возрас-
те. Рост, вес и физическая 
подготовка на на-
чальном эта-
пе особого 
значени я 
не имеют. 

Картинг подходит и для 
девочек. 

Чтобы управлять кар-
том, нужен талант. Ко-
нечно, научить управлять 
картингом можно и мед-
ведя, но, чтобы добиться 
успеха, потребуются за-
датки от природы. 

2  Обязательно ли 
крепкое здоровье? 

— Водитель карта дол-
жен иметь хорошее зре-
ние. Ещё я не советую 
идти в гонщики ребятам 
с больным позвоночни-
ком. В раннем возрасте 
организм формируется, а 
пилот в карте сидит, на-
кренившись вбок. Есть 
вероятность заработать 
сколиоз. 

Популярные карты раз-
вивают скорость до 100 
километров в час, гоноч-
ные — намного больше. 
Гонщик должен обладать 
молниеносной реакцией, 
чтобы на таких скоростях 
не потерять управление, 

вписаться в поворот, 
безошибочно пере-

ключить передачу. 
Этот спорт вы-

рабатывает же-
лезный харак-
тер, мгновен-

ную реак-

цию и командный дух. А 
ещё ребёнок с ранних лет 
получает технические на-
выки обращения с маши-
нами. 

У ребёнка разовьёт-
ся координация движе-
ний и быстрота реакции. 
Картинг отлично разви-
вает сообразительность 
и логическое мышление, 
он научит стратегии, при 
этом ребёнок станет бо-
лее осторожным и осмо-
трительным.

3  От чего зависит 
победа на трассе? 

Многие считают, что 
сесть за руль карта и при-
вести его к победе может 
каждый, у кого есть хоро-
шая машина. Это заблуж-
дение. Водитель карта 
должен отвечать множе-
ству требований. Глав-

ное — расчёт, опыт и инту-
иция. Причём шестое чув-
ство далеко не последнее 
качество. Зачастую, даже 
не видя ещё перед собой 
сложной ситуации, чув-
ствуешь, что сейчас что-
то произойдёт. 

Был такой неповтори-
мый гонщик Хуан Ману-
эль Фанхио, который об-
ладал невероятным уме-
нием просчитывать раз-
витие ситуации на трассе. 
Он ни разу не проиграл, 
даже когда ему подсовы-
вали слабую машину, он 
всё равно приходил пер-
вым. Пять раз выигрывал 
звание сильнейшего гон-
щика «Формулы-1». 

4 Каков главный 
секрет гонщика? 

Главное — освоить пе-
даль тормоза. Именно от 
того, как гонщик исполь-
зует педаль тормоза, зави-
сит успех прохождения по-
ворота, а соответственно, и 
скорость прохождения все-
го круга. Большинство на-
чинающих тормозят слиш-
ком плавно и рано и в ито-

ге проезжают длительные 
участки на малой скорости. 
В режиме гонки нужно ве-
сти себя наоборот. 

5  Это дорогой 
спорт? 

Автоспорт является од-
ним из самым дорогих ви-
дов спорта. Требуется не 
только купить технику и 
подготовить её к гонкам, 
но и постоянно занимать-
ся её техническим обслу-
живанием. 

Пилоты становятся ле-
гендами при жизни. На-
пример, «Феррари» за 
каждую гонку Гран-при 
платит своему лучшему 
пилоту порядка 2 милли-
онов долларов. 

А для начала Леван Глон-
ти советует родителям при-
вести ребёнка в ближай-
шую к дому детскую спор-
тивную школу картинга, 
где он может тренироваться 
на карте, принадлежащем 
секции. Трасса для детско-
го картинга оснащена мяг-
кими безопасными ограж-
дениями. 

Валерий ГУК 

  Как стать участником 
«Формулы-1»

Пять вопросов о картинге  знаменитому автогонщику

Ребятам с больным 
позвоночником автогонками 
лучше не заниматься 

Автогонщик 
Леван Глонти 

Популярные карты развивают 
скорость до 100 км/ч, 
гоночные — до 260 км/ч
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П
раздничные 
мероприятия, 
посвящённые 
Дню моло-
дёжи, прой-

дут на многих площадках 
округа. Жителей ЮВАО 
ждут концерты, спортив-
ные состязания, различ-
ные мастер-классы, игры. 

Спортивная программа 
в Марьине 

Самая крупная окруж-
ная площадка, на которой 
праздник отметят 25 июня, 
— парк им. Артёма Борови-
ка (вход рядом с м. «Братис-
лавская»). Программа нач-
нётся в 13.00. Откроют её 
показательные выступле-
ния школы средневеково-
го европейского фехтова-
ния Credendo Vidas. А после 
выступления каждый смо-
жет почувствовать себя во-
ином XII-XV веков, пройдя 
мастер-класс от руководи-

теля Московского отделе-
ния Федерации артисти-
ческого фехтования Лео-
нида Бойко. Затем гости 
парка познакомятся с ко-
рейским единоборством 
тхеквондо — увидят по-
казательные выступления 
Московской федерации и 
мастер-класс от четырёх-
кратного чемпиона мира по 
этому виду спорта Андрея 

Крылова. Завершат показа-
тельную спортивную про-
грамму мастера футбольно-
го фристайла, своеобразно-
го жонглирования мячом. 
Далее отдыхающих ждут 
различные тренинги и ин-
терактивные спортивно-
развлекательные програм-
мы. А завершит праздник 
дискотека, которая начнёт-
ся в 20.00. 

Танцы нон-стоп 
в Некрасовке 

Трёхчасовая дискотека, 
посвящённая Дню моло-
дёжи, пройдёт 24 июня в 
фойе дома культуры «За-
речье» (ул. 1-я Вольская, 
11). Начнётся дискотека 
в 19.00 с выступления со-
листов московской рэп-
группы «В ритме». В ходе 

дискотеки гостей ожида-
ют весёлые игры, танце-
вальные конкурсы, вик-
торины с призами. Же-
лающие смогут заказать 
свои любимые мелодии. 
Также на вечере пройдёт 
лазерное шоу, будет рабо-
тать дым-машина. Цена 
входного билета 100 руб-
лей. 

Алексей ТУМАНОВ 

Досуг

Афиша

День молодёжи в округе отметят спортом и танцами 

Ликбез 
для пешеходов 
в Капотне 

Интерактивная програм-
ма для детей и подростков 
«Будь аккуратней, друг-
пешеход» пройдёт 17 июня 
в 17.00 на площади двор-
ца культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 20а). 
Участники познакомятся с 
правилами дорожного дви-
жения, примут участие в 
конкурсах и викторинах 
«Знаки дорожного движе-
ния», «Зебра» и т.д. 

Фитнес в парке 

На бесплатную фит-
нес-тренировку приглаша-
ет 19 июня в 14.00 центр 
«Академия спорта». Она 
пройдёт в парке 850-летия 
Москвы (вход с улицы Мар-
шала Голованова). Возмо-
жен перенос мероприятия 
по погодным условиям, так 
что перед визитом уточняй-
те информацию на сайте 
parkivmaryino.ru. 

Соревнования 
на Братиславской 

Спортивные шуточные 
соревнования «Сильные, 
смелые, ловкие!» среди 
команд детей и подрост-
ков состоятся в парке им. 
Артёма Боровика (вход 
у м. «Братиславская») 
17 июня в 16.00. Участни-
ков ждут «Весёлые стар-
ты» и игры. Победители 
получат призы. 

Тяжёлая атлетика 
в Кузьминках 

Мастер-класс по тяжё-
лой атлетике проведут 
16 июня в центре «Новый 
Пересвет» (Волгоградский 
просп., 56, корп. 2). Участ-
ники узнают, как правиль-
но готовиться к поднятию 
тяжестей, чтобы не навре-
дить своему здоровью. На-
чало в 14.00. 

Кино в Лефортове 

В кинотеатре «Факел» 
(ш. Энтузиастов, 15/16) 
17 июня в 19.10 покажут 
фильм Константина Лопу-
шанского «Письма мёрт-
вого человека» (1986). 
Это история о ядерной 
катастрофе, которая слу-
чилась на американской 
военной базе. Совет-
ская кинолента получила 
главный приз и премию 
 ФИПРЕССИ на фестива-
ле в Мангейме и специ-
альный приз на фестива-
ле в Трое. В главной роли 
— Ролан Быков. 

18 июня в 18.00 мож-
но посмотреть фильм того 
же режиссёра «Посети-
тель музея» (1989). Это со-
вместный российско-шве-
царско-германский про-
ект. Это кино расскажет об 
экологической катастрофе, 
случившейся на Земле и о 
судьбе оставшихся в жи-
вых. Вход свободный. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

В Некрасовке — дискотека, 
в Марьине — тхеквондо

UV-KURIER.RU

Заходи, 
не стесняйся

Жительница Некрасовки 
создаёт украшения из бисера 

Валерия Балашова де-
лает авторские комплекты 
украшений, серьги, броши. 

— Я с детства почему-
то любила всё очень ма-
ленькое, — рассказывает 
она. — У меня мама врач, 
и я могла часами под ми-
кроскопом что-то рассма-
тривать! Насекомых, ин-
фузорий каких-нибудь. А 
потом бисером увлеклась. 

Валерия окончила меди-
цинское училище, но по-
том окончила ещё и художе-
ственное по специальности 
«ювелир». Но лицензии на 
работу с драгоценными ме-
таллами не получала, и се-
годня работает педагогом. И 
про бисер не забывает. Даже 
прошла курсы у ведущего 
мастера бисероплетения 
в Москве Ольги Ромм. 

— Когда создаёшь 
авторское украше-
ние, надо пред-
ставлять, для кого 
ты его создаёшь, — 
говорит мастери-
ца. — Надо видеть 
человека, ту одежду, 
с которой он будет но-

сить это украшение. В не-
которых случаях с бисером 
сочетаются декоративные 
камни, металлические фи-
гурки. Ни одной одинако-
вой вещи у меня нет, просто 
не получается их сделать. 
Иногда это мешает: к при-
меру, когда делаешь серьги, 
они как раз должны быть 
абсолютно одинаковыми. 
Хотя у молодёжи сейчас в 
моде асимметрия — напри-
мер, длинная и короткая 
серёжки, выполнен-
ные в одном стиле. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Галерея «Выхино» (ул. Таш-
кентская, 9) приглашает де-
тей от семи лет на прогулку 
по району, которая состоится 
17 июня. Участники познако-
мятся с архитектурой Москвы. 
Вдохновившись городскими 
пейзажами, дети вернутся в 
галерею и создадут там соб-
ственный город. В их распоря-
жении будут мягкие кубики, де-
ревянные бруски, листы карто-

на и подиум. Напомним, что в 
галерее сейчас проходит вы-
ставка «Дизайн встречается с 
детьми». Это проект, который 
позволяет детям ощутить себя 
дизайнерами. На выставке нет 
экспонатов, зато есть все не-
обходимые материалы, чтобы 
создать произведения искус-
ства самостоятельно. Подроб-
ности по тел. (495) 377-4252.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Юные дизайнеры придумают 
свой город в Выхине

В парке 
имени Артёма 
Боровика 
научат 
фехтованию 

Каждый желающий 
сможет почувствовать себя 
средневековым воином 

Валерия Балашова 
с авторской работой 
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А
втор «Батяни 
комбата», «Де-
вочки моей, си-
неглазой» и 100 
песен группы 

«Любэ» Александр Ша-
ганов — настоящий поэт 
Юго-Востока столицы.

«Улочки московские, 
Вешне-Вешняковские…. 
Звонкие Кузьминские, 
бойкие Люблинские…» — 
кто не слышал этой песни! 
Александра и сейчас ча-
стенько можно встретить 
шагающим по улицам лю-
бимых районов, где он про-
жил большую часть жизни. 
Да и уехал потом в общем-
то недалеко — на Таганку. 

Улочки-шкатулочки

— Александр, при всей 
любви к местам детства вы 
перебрались в центр. Поче-
му?

— Это совершенно слу-
чайно получилось, я не хо-
тел оттуда уезжать. Сейчас 
у меня в ЮВАО живёт се-
стра. Я туда частенько на-
ведываюсь, хожу по ули-
цам... 

— С вашим именем не-
разрывно связаны «Улочки 
Кузьминские»…

— Действительно, в пес-
не «Улочки московские» 
в основном улицы Юго-
Восточного округа, и с 
каждой связаны какая-
то история и реальные 
люди. В тот период жиз-
ни, в 1970-80-е годы, эсте-
тика «чёрно-белых» рабо-
чих окраин сформирова-
ла мой характер. Мы жили 
без изысков, но зато во-
прос о безопасности ре-

бёнка не стоял. Сейчас гу-
ляют пять детей и рядом с 
ними пятеро взрослых, а 
тогда ты рано утром ухо-
дил из дома, поздно вече-
ром возвращался, и ника-
ких происшествий не слу-
чалось; общество не было 
агрессивным.

— Чем вы занимались 
весь день на улице?

— У нас была хорошая 
дворовая компания, че-
ловек десять подростков. 
Этого хватало на две фут-
больные команды. Ещё в 
то время была популярна 
игра в банки — что-то вро-
де городошного спорта. 

— На какой улице вы рос-
ли?

— В это трудно пове-
рить, но я родился на ули-
це Юных Ленинцев в горо-
де Владимире и в Москве 
жил тоже на улице Юных 

Ленинцев. И то, что ле-
нинцев давно нет, а она 
все ещё не переименова-
на и пятиэтажку нашу до 
сих пор не снесли, мне ка-
жется, символично. Мо-
жет быть, именно из-за 
этих ленинцев я рос та-
ким ответственным, был 
отличником… Наша шко-
ла №889 была новая, а мы в 
ней — первые первоклаш-
ки. Потом мы перееха-
ли на 1-ю Новокузьмин-
скую, жили рядом с од-
ноэтажной музыкальной 
школой (сейчас у неё но-

вое помещение, это шко-
ла им. Балакирева). Потом 
я жил на Самаркандском 
бульваре. Это, а вовсе не 
центр — моя Москва.

Я не смущался 
и показывал стихи

— Вообще-то многие счи-
тали Кузьминки бандитским 
районом…

— Я не могу сказать так 
о моих соседях: достой-
ные люди жили, рабочий 
класс, я и сам из таких. 
Папа был рабочим, мама 
— учительницей младших 
классов. Мы жили рядом 
с кинотеатром «Кишинёв» 
и замечательным стадио-
ном АЗЛК, где подрост-
ком я занимался футбо-
лом в спортивной секции. 
Летом спортивные лагеря 
недалеко, под Чеховом, 

до них от Текстильщи-
ков можно было доехать 
на электричке. Нам, под-
росткам-спортсменам, 
выдавали билеты на кон-
церты и дискотеки во Дво-
рец культуры АЗЛК, что-
бы мы культурно развива-
лись. Мы дружили с дев-
чонками из театральных 
кружков, и в АЗЛК я пе-
ресмотрел огромное ко-
личество концертов, по-

знакомился с известны-
ми музыкантами. Там же я 
встретился с Игорем Мат-
виенко и Колей Расторгуе-
вым: у них во Дворце куль-
туры репетиционная база 
была.

— Вы были общительны?
— А иначе в жизни ни-

чего не добьёшься. Я не 
смущаясь подходил, зна-
комился с артистами и 
музыкантами, показывал 

Поэт-песенник Александр Шаганов много строк
посвятил Юго-Востоку столицы

Уже в 14 лет 
я знал, что 
буду писать 
песни

Звонкие Кузьминские, 
бойкие Люблинские…

«Стихи когда ещё 
напечатают и кто их 
увидит? А песню можно 
сразу кому-нибудь спеть» 

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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им стихи. То, что буду пи-
сать песни, я знал ещё с 14 
лет. Зачем же мучить сво-
ими стихами уже состояв-
шихся поэтов? Когда ещё 
их напечатают и кто их 
увидит? А песню можно 
прямо сразу кому-нибудь 
спеть — ребятам из инсти-
тута, например. Так я по-
знакомился с Глызиным, 
Игорем Романовым из 
«Землян». Я уже обнаглел 
и мог набрать их телефон 
и сказать, что мы придём 
на концерт с «командой», 
а они нас через служебный 
вход проводили. 

«Любэ» и «Иванушки» 
жили по соседству

— С чего началось сотруд-
ничество с Матвиенко?

— Мы были молоды и 
находились «в одной весо-
вой категории». Начина-
ли с нуля и вместе прошли 
эту дорогу длиной более 25 
лет. Матвиенко с Растор-
гуевым раньше работали в 
ВИА «Здравствуй, песня», 
потом, когда началась пе-
рестройка, филармонии 
не стало и группы тоже. 
Остальные-то музыкан-
ты как-то устроились: Ма-
заев в «Автограф» пошёл, 
кто-то за границу рванул. 
А Матвиенко с Колей ста-
ли что-то придумывать. 
Мы встретились, обменя-
лись телефонами. У меня 
к тому времени был уже 
удачный проект с груп-
пой «Чёрный кофе», они 
играли брутальный рок, 
пели мои песни о России. 
Кстати, ребята до сих пор 
в строю, недавно мы запи-
сали новую пластинку. 

— Как случилось, что 
«Любэ» и «Иванушки» жили 
по соседству?

— А за это отдельное 
спасибо судьбе. Игорь 
жил в районе метро «Вы-
хино», Коля Расторгуев 
чуть дальше, на улице Ка-
лараш в городе Люберцы, 
Кирилл на Окской, Сорин 
в Текстильщиках. Судьба 
в географически бескрай-
ней столице нас поселила 
вместе, чтобы мы не тра-
тили время на передви-
жение: только, говорит, 

сочиняйте! Я очень тепло 
вспоминаю те годы.

— А правда, что вы тог-
да отказались дать песню 
Алле Пугачёвой ради нико-
му не известного Жени Бе-
лоусова?

— На студии у Челоба-
нова каким-то образом 
оказались ноты этой пес-
ни. И однажды Алла Бо-
рисовна позвонила мне 
домой. У меня были гости 
и постоянно звонил теле-
фон, я говорю: «Подходи-
те сами и всем говорите: 
«Его нет дома». И вдруг 
одна девочка с изумлён-
ными глазами протяги-
вает мне трубку. Голос 
Пугачёвой: «Саша, сроч-
но приезжай ко мне, мы 

только что записали твою 
песню!» Собираюсь, еду, а 
сам и не знаю, какая пес-
ня. Оказалось, «Кристи-
ан». А в начале девяностых 
я показал Алле Борисовне 
песню «Подари мне вече-
рок, вечерочек», которую 
мы с Матвиенко написа-
ли для нашего друга Жени 
Белоусова. Она подумала 
и говорит: «А ведь я бы 
могла её спеть…» Я гово-
рю: «Но ведь мы её уже 
Жене отдали» Она: «Это 
хорошо, но я бы могла её 
так спеть… У неё будет 
большой успех». Я сму-
тился и говорю: «Ну, это 
композитор должен ре-
шить»… В общем, отдали 
Жене: мы же дружили…

Жду от «Кузьминок» 
приятных удивлений

— Бывает, что вам не нра-
вится исполнение песни?

— Нет, я доверяю своим 
друзьям и соавторам, это 
же смысл их жизни, и они 
стараются. Счастье, что мы 
не затерялись в Кузьминках. 
Кстати, у меня есть ещё два 
соавтора в этих местах: пар-
ки «Кузьминки» и «Куско-
во». Природа настраивает 
на поэтическую лиру. Парк 
«Кузьминки» я весь пере-
ходил, в прудах мы каждое 
лето купались. Не так часто 
я там бываю, но каждый раз, 
проезжая на машине на дачу 
(она тоже в тех краях), гово-
рю домашним: «Надо мне 
там побывать». Там, навер-
ное, что-то изменилось в 
лучшую сторону, как и во 
всех московских парках, 
так что жду от «Кузьминок» 
приятных удивлений. 

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

Недавно Патриарх Кирилл 
рассказывал о своей студен-
ческой юности и в связи с 
этим заметил, что, как пра-
вило, спустя много лет после 
учёбы у нас в памяти остают-
ся не лекции, а лекторы. Мало 
кто может вспомнить содер-
жание своих конспектов, ко-
торые казались когда-то та-
кими важными, зато как буд-
то наяву предстают в памяти 
люди, произносившие с кафе-
дры те забытые теперь слова.

Это конечно же не только 
его наблюдение. В жизни во-
обще очень часто возникают 
ситуации, когда важнее ока-
зывается не то, что говорят, 
а то, кто говорит.

Так бывает, например, и в 
политике. Особенно во время 
предвыборных кампаний. Не-
которые кандидаты носятся со 
своими объёмистыми програм-
мами и очень обижаются, что 
избиратели в них не загляды-
вают. Но любая программа — 
это, по сути, развёрнутые обе-
щания. А обещать, как извест-
но, ещё не значит жениться. 
Тут главный вопрос: кто имен-
но обещает. Если человеку до-
веряют — одна история. Если 
же, допустим, он засветился 
в каких-нибудь неблаговид-
ных историях и проявил непо-
рядочность, то и отношение к 
его политико-экономическим 
намерениям соответствующее.

Личность притягательнее 
любых тезисов. Репутация 
убедительнее самых точ-
ных расчётов и выкладок. 
Главный аргумент — сам 
человек.

Точно так же и в семейном 
воспитании. Личный пример 
родителей всегда сильнее 
долгих разговоров на тему 
«Что такое хорошо и что та-
кое плохо». Тут ведь ещё важ-
нее не то, что ты говоришь, а 
каков ты сам. Воспитать дру-
гого человека невозможно 
без самовоспитания.

Речь не только о детях. 
Один современный богослов 
не так давно рассуждал о 
проблемах молодых семей и 
сказал, что попытки супругов 
переделать друг друга чаще 
всего обречены на провал, а 
вот себя изменить можно. Бо-
лее того, по его мнению, это 
основная задача земной жиз-
ни человека и одновременно 
ключ к решению всех главных 
проблем.

Благополучие в семье, 
успехи в работе, гармония с 
внешним миром — всё это 
становится ближе, когда 
человек берётся за себя, а 
не требует перемен от дру-
гих. Разберёшься с собой, 
остальное приложится. Как 
давным-давно заметил Иса-
ак Сирин, «кто познал себя, 
тому даётся ведение всего».

Cвой взгляд

Разберёшься 
с собой, 
остальное 
приложится Валерий 

КОНОВАЛОВ

С «Любэ» и «Иванушками» 
судьба поселила нас рядом: 
только сочиняйте!

С Николаем Расторгуевым
Александр Шаганов 
познакомился 
во Дворце культуры АЗЛК 

Попытка переделать другого обречена на провал, 
а себя изменить можно 
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Угодила под БМВ 
на Золоторожской 
набережной

1 июня в первом часу 
ночи 27-летняя женщина 
на велосипеде попыталась 
переехать проезжую часть 
Золоторожской набереж-
ной по нерегулируемому 
пешеходному переходу око-
ло перекрёстка с Самокат-
ной улицей. Велосипедист-
ку сбил автомобиль БМВ-
525. Женщина пострадала 
серьёзно: её пришлось го-
спитализировать с травмой 
головы и переломами плеча 
и костей таза.

На улице Ухтомского 
Ополчения школьница 
получила травмы

Вечером 2 июня двенад-
цатилетняя школьница, пе-
реезжая на велосипеде 
улицу Ухтомского Ополче-
ния возле дома 1, попала 
под «Форд Фокус», следо-
вавший со стороны Рожде-
ственской улицы. Школь-
ница получила сотрясение 
мозга, рану лба и ссадины 
ноги. Пострадавшую доста-
вили в НИИ детской хирур-
гии и травматологии.

На Волжском 
бульваре пострадал 
велосипедист

Поздним вечером 3 июня 
семнадцатилетний велоси-
педист, переезжая Волж-
ский бульвар по нерегули-
руемой «зебре» возле дома 
24, попал под автомобиль 
«Пежо 407». Юношу увезли 
в больницу с травмой живо-
та и ушибом пальца руки.

Попал 
под «Фольксваген» 
на улице Юных 
Ленинцев

Вечером 6 июня девя-
тилетний мальчик, гуляя 
без взрослых, решил пе-
рейти улицу Юных Ленин-
цев у дома 102 — по пере-
ходу, но на красный свет. 
Ребёнка сбил «Фольксва-
ген Поло». Скорая доста-
вила мальчика в детскую 
больницу с ушибом лба и 
с подозрением на сотрясе-
ние мозга.

Группа пропаганды ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Заметил, что большинство вещей 
в наших квартирах теряются из-за 
того, что мы их прячем, чтобы они 
не потерялись. 

Когда курил товарищ Сталин, Минздрав 
молчал. 

Запомни: обиженная женщина, отве-
чающая на все твои вопросы фразой 
«Всё нормально», — это самое опас-
ное явление в мире. 

Весь мир — театр! А мы застряли в 
цирке.

Бабушка подралась с внуком, дока-
зывая ему, что мышь — животное, 
лайки — собаки, а ссылка — это Ле-
нин в Шушенском! 

Спорить с женщиной — всё равно что пы-
таться утопить воду, сжечь огонь, закопать 
землю, поймать воздух… 

Чем больше я смотрю на коров, тем 
меньше верю в то, что от зелени ху-
деют. 

Доктор посоветовал своему пациенту, 
страдающему лишним весом: «Если ты 
каждый день будешь пешком проходить 

10 км, то через год твоя фигура при-
дёт в норму». 

Через год пациент звонит доктору: 
«Доктор, я сбросил лишний вес, но 
у меня теперь есть одна проблема». 
«Какая проблема?» — «Я за 3650 ки-
лометров от дома!» 

На экзамене по философии профес-
сор задал лишь один вопрос студен-
там: «Почему?» Высший балл полу-
чил студент, давший ответ: «А поче-
му бы и нет?» 

Анекдоты

Сборная 
солянка

Сканворд
По горизонтали: Авангард. 

Шеф. Мансарда. Модник. Льдина. 
Институт. Милан. Сулема. Аудит. 
Меч. Натиск. Хана. Тори. Осип. Ра-
тай. Мистика.

По вертикали: Парламентер. 
Дилетант. Настой. Гималаи. Укос. 
Рим. Миссисипи. Диско. Тут. Дрил. 
Шурин. Тема. Игумен. Франк. Та-
чанка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

«Мы с тобой 
  одна семья»

Фотоконкурс

Н
а в е р н я к а 
и р о н и ч е -
ск ими де-
т ек т и в а м и 
Дарьи Дон-

цовой зач и т ы в а л ись 
многие. Но из-под пера 
писательницы выходят 
не только детективы, 
но и кулинарные кни-
ги. Вот один из полез-
ных рецептов, взятый 
из её «Кулинарной кни-
ги лентяйки».

— Думаю, многие хо-
зяйки испытывают раз-
дражение, обнаружив, 
что гости так и не при-
коснулись к мясному ас-
сорти и заботливо наре-
занные кусочки колбасы 
разных сортов засыхают 
на блюде. Не расстраи-
вайтесь, ваши домаш-
ние очень обрадуются 
такому супу, как сбор-
ная мясная солянка,— 
уверяет Дарья Донцова.

Дл я приготовлени я 
сборной солянки пона-
добится бу-

льон из говядины. В ки-
пящий бульон положите 
мелко порезанные кол-
басные продукты. Это 
могут быть колбаса, со-
сиски, ветчина, карбо-
над — одним словом, 
всё, что было нарезано и 
осталось на блюде и в хо-
лодильнике. Следом от-
правьте в бульон также 
порезанные три-четыре 
солёных огурца, две го-
ловки репчатого лука, 
морковку, две-три кар-
тофелины, лук-порей. 
Добавьте пару столовых 
ложек томатной пасты. 
Всё это варите минут 
пятнадцать. 

В суповые тарелки по-
местите оливки, масли-
ны, каперсы, сметану, 
зелень и кусочек лимо-
на, лучше круглый. Ва-
рить маслины, каперсы 
и оливки не стоит, так 
как суп приобретёт не-
приятный вкус. Поку-
пая оливки без косто-
чек, обратите внимание 

на то, чем они нафар-
шированы. Вам по-

дойдут только те, 
у которых внутри 
кусочек лимона, 
или вовсе без на-
чинки. Оливки, 
ф а р ш и р о в а н-
ные миндалём, 
тунцом и лосо-
сем, для этого 
супа категори-
чески не годятся. 
Сол янка хоро-

ша тем, что в неё 
можно положить 

абсолютно любые 
мясные изделия, за 
исключением, по-
жа луй, лишь хо-
лодца и зельца.

Звёздный рецепт

Ангелина Дьячкова с любимой кошкой Симой. 
Фото прислала Галина Елисеева 

от писательницы Дарьи Донцовой

«Юго-Восточный 
курьер» продолжает 
фотоконкурс. Он 
называется «Мы с 
тобой одна семья». 
Присылайте нам 
забавные снимки 
ваших домашних 
животных, обязательно 
с вашими близкими 
людьми — детьми, 
сёстрами, братьями, 
папами, мамами и т.д. 
Адрес: uvkurier@mail.ru. 
Формат: jpeg. 
Напишите пару слов о 
себе. 
Снабдите снимок крат-
кой и небанальной 
подписью. 
Лучшие фото 
публикуем 
на страницах газеты. 
Победителей 
ждут сюрпризы.


